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ВЫСТУПЛЕНИЯ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ ЛДПР

13.01.2023

Слуцкий Л. Э. В условиях исторического вызова, момента истины, 
который Россия переживает в своей истории, нам предстоит теснейшая, 
непростая, но очень интересная работа с российскими СМИ в нынешнем 
году в ходе парламентских семестров, первый из них, по сути, уже 
открылся.

Журналисты парламентского пула, которые приходят к нам 
на площадку Государственной Думы из средств массовой информации, – 
люди неизменно очень профессиональные, с ними приятно общаться. 
И это очень серьезно помогает в работе.

А вот теперь скажу по поводу ареста шеф-редактора агентства 
«Sputnik Литва» Марата Касема. Мы уже над этим работаем, все знаем, 
что 5 января он был задержан, ему было предъявлено обвинение в нару-
шении санкций Евросоюза в отношении России, ему грозит 5 лет 
заключения или штраф в размере 100 месячных окладов. Мы сейчас 
этим занимаемся. На самом деле этой проблематикой мы занимаемся 
уже несколько лет, в данном случае говорю как председатель Комитета 
по международным делам, и многое нам удалось.

Великая страна через 30 с лишним лет своей новейшей истории 
обязана защищать каждого, кто попадает в беду за пределами нашей 
Родины, наших границ. И конечно, «Спасти рядового Райана» – агитаци-
онный фильм, когда Соединенные Штаты Америки показывали, как они 
относятся к каждому, кто оказался в непростых условиях. Сегодня необ-
ходимо этим заниматься и нам – каждого вытаскивать, каждого спасать 
и каждого поддерживать. По-другому быть не может.

Мы работаем не ради пиара. Мария Бутина сегодня депутат Госу-
дарственной Думы. Костя Ярошенко вернулся, Кирилл Вышинский. 
Многие другие вернулись. Виктор Бут вернулся и вступил в партию 
ЛДПР.

Дело Марата Касема – это показательная порка инакомыслящего. 
И такие вещи в отношении журналистов недопустимы и непозволи-
тельны ни в какой стране мира.

Поэтому сейчас занимаемся дополнительными адвокатами, разу-
меется, латвийскими. Важно не то, исходя из чего они работают, а то, 
что они владеют правовой ситуацией в своей стране. Хотя на самом деле 
эта ситуация абсолютно неправовая.

В случае если будет принято решение (а к этому идет) – штраф 
в 100 месячных окладов, Российский фонд мира, который я возглавляю 
на общественных началах, немедленно внесёт эту сумму. Поэтому будем 
надеяться, не будем «говорить гоп, пока не перепрыгнули». Мы каждый 
день этим занимаемся и рассчитываем, что скоро наш коллега, Марат 
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Касем, будет с нами и начнет, может быть, с визита в Государственную 
Думу. Думаю, что это произойдет, и мы будем вместе с вами, дорогие 
коллеги, над этим работать ежедневно и надеяться на скорый результат.

(Аплодисменты.)

17.01.2023

Слуцкий Л. Э. Фракция ЛДПР поздравляет всех с началом нашего 
парламентского семестра.

Что касается сегодняшнего геостратегического противостояния. 
США на уровне доктрины приняли позицию о поэтапном подавлении 
России, её роли в формировании мировой архитектуры нового столетия. 
Но вопреки ожиданиям наших – давайте называть вещи своими 
именами – врагов, и они сами сделали себя таковыми, мы, как говорил 
когда-то канцлер Горчаков, сосредоточиваемся силами. Национальная 
экономика, социальная политика не только выстаивает, но становится 
по многим направлениям сильнее.

Да, есть много проблем. И мы, как партия конструктивной оппо-
зиции, высвечиваем те пути и решения, которые кажутся нам рацио-
нальными.

Что касается внешней политики. Сегодня у нас всё больше нахо-
дится в мире надежных, сильных стратегических партнеров. В рамках 
таких блоков, как БРИКС, ШОС, Евразийский экономический союз, 
который не столь быстро, как мы хотели, но развивается. Поэтому сейчас 
крайне необходимо развивать и парламентскую дипломатию с рядом 
стран, которые показали себя надежными партнерами, – с Ираном, 
Турцией, странами Персидского залива.

Давайте вспомним, как закончился визит в Королевство Саудовская 
Аравия Президента США Байдена, – он уехал ни с чем. И наследный принц 
Мухаммед бен Салман поддержал нас по механике ОПЕК+, что является 
жизненно важным не только для нашей страны, но и для равновесного 
развития мировой энергетической инфраструктуры.

Поэтому у нас есть надежные партнеры.
И конечно, в этом году, который войдет в историю как год победы 

над нацизмом, победы в СВО – мы все на это будем работать, – я думаю, 
что мы сумеем консолидировать и нашу внешнюю политику в её парла-
ментском измерении.

ЛДПР всегда говорила правду и будет продолжать это делать 
в интересах простых людей – это политическое наследие великого чело-
века, основателя нашей партии Владимира Вольфовича Жириновского.

СВО выявила, к сожалению, множество проблем в армии и в эконо-
мике, и в социальной сфере, и в воспитании подрастающего поколения. 
Но мы непрерывно говорим, как я уже сказал, о путях решения этих 
задач. Решить эти проблемы для всех нас необходимо.

Сегодня в оснащении вооруженных сил, добровольцев, мобилизо-
ванных участвует, без преувеличения, огромное количество обычных 
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граждан – врачей, учителей, рабочих, инженеров, водителей, пенсио-
неров, ветеранов, которые с зарплаты, пенсии участвуют в благотвори-
тельных сборах, собирают гуманитарную помощь для бойцов, которые 
нас с вами защищают на передовой.

Сегодня, общаясь с этими ребятами, многие из которых вступают 
в ряды ЛДПР, видим запрос на современное и качественное обмундиро-
вание. В том числе второй зимний сезон подряд не хватает термобелья. 
Поэтому, конечно, то, что касается и современных вооружений, и обмун-
дирования, – будем поддерживать тех, кто сражается и готов отдавать 
свои жизни за нас с вами, за мирное и стабильное будущее великой 
России.

Пока эти решения не до конца реализованы, хотя и генерал- 
полковник Мизинцев, и многие другие делают всё возможное для  
скорейшего решения этих задач.

Армию обеспечивают, как я сказал, тысячи неравнодушных людей. 
ЛДПР помогает и будет помогать швейбатам, женщинам-подвижницам, 
которые в домашних условиях производят для бойцов то самое термо-
белье, маскировочные сетки, вяжут носки, шарфы и многое другое. Это 
позволяет нашим бойцам сохранить здоровье и жизнь. Мы в разы нара-
стим нашу помощь, потому что именно она приумножит то, что будет 
поддерживать фронт.

Я хочу, чтобы все мы сейчас поблагодарили наших граждан за то, 
что они, по сути, встали плечом к плечу с бойцами и каждый посильно 
приближает нашу победу.

Я хотел бы поблагодарить бизнес, который участвует в сборе гума-
нитарной помощи. Несмотря на ряд экономических сложностей, бизнес 
не только сохраняет рабочие места, но по мере возможности помогает 
фронту. На плечах малого и среднего бизнеса большая ответственность.

Может быть, как сказал Геннадий Андреевич, мы имеем опреде-
ленные проблемы с траекторией развития, но сегодня особая траектория 
развития – заданная СВО. И на эту траекторию мы вышли. Правитель-
ство поддерживает здравые инициативы партии ЛДПР.

Сегодня самое простое – клеймить и ставить ярлыки на тех, 
кто пытается всеми силами обеспечить равновесное развитие страны.

Мы оппозиционная партия, но оппозицией нужно быть 
не для галочки. Надо понимать, что наряду со спецоперацией у нас 
ещё идет и война экономик. У России, как никогда, много вызовов, 
и внешних, и внутренних; их общий плюс в том, что ситуация подтол-
кнула нас объединиться и задуматься над трансформацией экономики. 
Приоритетом стал реальный сектор. Наши усилия в производстве 
товаров от бытовой химии и элементарной электроники до локомо-
тивов, самолетов мы видим здесь и сейчас, но ещё больше предстоит 
сделать в 2023 году.

Нам необходимо ускорять процесс планового насыщения предпри-
ятий госзаказом, в том числе оборонным. Руководители таких произ-
водств, как АО «Концерн «Калашников», который мы недавно посе-
тили, и ряд других обращаются к нам с просьбой продумать возможное 
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упрощение процедуры насыщения предприятий оборонзаказом. Огра-
ничить сроки согласования, сделать госзаказ рентабельным для испол-
нителя – предприятия должны понимать свои перспективы по наращи-
ванию производственных мощностей и, кроме госзаказа, иметь доступ 
к быстрым и дешевым кредитам.

Нужно помочь экономическому блоку правительства, именно 
помочь, а не огульно критиковать, сделать так, чтобы у бизнеса была 
возможность выгодно производить, инвестировать в производство. 
Предлагаем вернуть инвестиционные льготы для предприятий, работа-
ющих по всей стране, а не только в зонах территориального развития 
и других экономических заповедниках. Если предприятие вкладывает 
в свое развитие, купило высокотехнологическое оборудование, не стоит 
облагать его высокими налогами.

Помогая новым территориям, мы отдаем себе отчёт, что все, 
что знакового будет происходить в стране в ближайшие годы, будет проис-
ходить там, и, помогая фронту, мы не должны забывать об остальных 
регионах, об остальных гражданах страны. ЛДПР в ежедневном режиме 
на связи с избирателями. Сейчас готовим предложение по снижению 
нагрузки в связи с повышением тарифов ЖКХ, предложения по аварий-
ному жилью, мерам по поддержке ветеранов и студенчества, в том числе 
по бюджетным местам в вузах.

Безусловно, СВО определяет один из главных смыслов нашей 
работы как в законотворчестве, так и с избирателями, но для нас 
важнейший приоритет – обеспечение достойной жизни для всех 
без исключения граждан нашей большой страны.

Деятельность ЛДПР заточена и направлена на каждого чело-
века и на каждую семью. У нас нет лишнего времени, лишних денег, 
да и лишних людей у нас тоже нет, но 2023-й – это год, когда мы должны 
достичь реальной победы. И наши геостратегические противники 
признают, что в экономике, социальной сфере, на полях, где сегодня 
проходит решающая схватка с нацизмом, мы действительно одержим 
убедительную победу. Для этого, думаю, что все парламентские партии 
должны сплотиться, работать на результат.

Да, мы будем жестко критиковать, когда принятые решения 
не реализуются, когда продолжается, к великому сожалению, сокращение 
Русского мира, людей, говорящих по-русски, и в том числе на постсовет-
ском пространстве. Будем выступать за наращивание инструментария 
парламентской дипломатии.

Но главное, что нас ждет в этом году, – это необходимость объеди-
няться в интересах нашей реальной общей и исторической победы!

Луговой А. К. Сегодня, в первый день весенней сессии, выносится 
законопроект фракции ЛДПР «О противодействии в отмывании денег 
и финансировании терроризма».

Наша фракция продолжает вносить законы, законопроекты, которые 
создают комфортные условия для граждан России, и в том числе с точки 
зрения доступности финансовых услуг. Мы предлагаем отменить иден-
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тификацию при переводе денег до 15 тыс. рублей при покупке бытовых 
товаров в иностранных магазинах.

На сегодняшний день такая норма существует для российских  
интернет-магазинов, которые нахдятся в периметре России. Но и учиты- 
вая, что значительное количество банков было внесено в санкционные 
списки, что платежные мировые системы ушли из России, есть такая 
вот коллизия – чтобы перевести деньги со своей карточки на элек-
тронный кошелек, необходимо идентифицироваться и лично прихо-
дить в банк.

Мы предлагаем это отменить. Наши предложения были поддер-
жаны правительством. Мы очень плотно отработали это с Центральным 
Банком, и сегодня этот закон выносится на первое чтение – прошу обра-
тить на него внимание.

Чернышов Б. А. Уважаемые коллеги, начну с вопроса к залу: 
хотели бы мы, чтобы вопросы науки и образования обсуждались 
как можно большим числом людей, особенно с учётом позиции Россий-
ской академии наук?

Конечно, хотели бы, и это действительно было бы правильно. 
Именно поэтому ряд полномочий правительства сегодня передаются 
совету, ведь в совет входят представители и Российской академии наук, 
и Администрации президента, и ряда ведущих университетов и НИИ, 
и это очень правильно, очень хорошо.

Мы сегодня должны идти по пути расширения возможностей 
для обсуждения ключевых моментов развития нашего государства. 
Совсем недавно я предложил такую возможность: в единый день 
обсуждать все ключевые для развития страны сферы и направления 
подготовки, сферы и направления развития, это было бы правильно.

И мне непонятно, почему вызывает такое возмущение подход, 
который предложил в соответствии со своим видением президент, 
и Министерство науки и высшего образования предложило действи-
тельно очень неплохое решение.

В этой связи нужно поговорить о том, как раньше происходило 
прогнозирование развития нашей экономики. Происходило это в ряде 
федеральных органов исполнительной власти, в государственных 
корпорациях.

Вот в «Роснано» занимались развитием науки и технологий 
до этого. И что мы видим? Ряд провальных проектов – на них были 
направлены огромные деньги, но они так и не были реализованы. Не был 
построен в Новосибирске завод литий-ионных технологий «Лиотех», 
в 2012 году начали, а в 2016 году признали банкротом. Не появился 
и российский планшетный компьютер Plastic Logic: в 2011 году его 
представляли как электронный учебник для российских школ, вбухали 
150 млн долларов инвестиций, в итоге – пшик. Солнечные батареи 
«Солнечный ветер»: в 2012 году начали собирать завод, а в 2015 году 
закрыли. YotaPhone так российская публика в большом количестве 
и не увидела.
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И много таких вопросов было и остается. Именно поэтому 
и на площадке Государственной Думы в формате национального 
доклада, о котором говорила сегодня Ирина Анатольевна Яровая, мы 
должны проводить серьезное обсуждение. Мы должны сегодня поль-
зоваться всеми возможностями и всеми площадками для проведения 
серьезной дискуссии о развитии, поэтому нужно поддержать данный 
законопроект и, безусловно, нужно учитывать и мнение политических 
партий в Государственной Думе – институте, который вырабатывает 
ключевые решения для нашей страны.

Безусловно, надо ориентироваться на те ключевые подходы 
и направления в науке, которые сегодня необходимо развивать, – это 
генетика и биоинженерия, это военная наука в целом.

Видите, мы оснастили нашу атомную подводную лодку 
«Белгород» ракетами «Посейдон», но они просто так не появи-
лись бы: это тоже результат серьезной научной работы. Меди-
цина и машиностроение – вот те ключевые направления в научной 
сфере, которые мы сегодня должны вместе развивать. Именно 
исходя из этого нужно поддержать расширение полномочий Совета 
при Президенте Российской Федерации по науке и образованию. 
Туда сегодня включены основные акторы научно-технологического 
развития нашего государства.

Свистунов А. Н. Нам предлагается унифицировать подходы 
к режимам проведения идентификации и определить, что осуществление 
перевода электронных денежных средств в пользу организаций и компаний, 
созданных за пределами территории России, в целях оплаты реализуемых 
товаров, услуг может производиться без идентификации, по аналогии 
с тем порядком, который уже существует на территории России.

Значимость настоящего законопроекта велика, особенно 
в нынешней обстановке, когда нам объявлены санкции, и платежи, 
к сожалению, очень затруднены, а наши граждане частенько приобре-
тают товары и различные услуги на интернет-площадках – соответ-
ственно, нужно облегчать им способы оплаты товаров.

Таким образом, данный законопроект имеет высокую степень 
актуальности. Получено положительное заключение правительства 
на настоящий законопроект. Комитет по финансовому рынку предла-
гает поддержать настоящий законопроект.

18.01.2023

Нилов Я. Е. Сегодня исполняется 80 лет со дня окончания блокады 
Ленинграда. Страшное время, страшные дни, страшные истории. 
И наша задача, чтобы никогда больше подобное в истории человечества 
не повторилось.

Вспоминается, как мы с Сергеем Дмитриевичем Леоновым 
несколько лет назад в Смоленске посещали общественную организацию 



10

тех блокадников, которые живут в Смоленской области. Мы с ними 
посидели, попили чай, и они много рассказывали интересных фактов, 
много историй.

Запомнились слезы на глазах блокадников во время рассказа о том, 
что, посещая современную школу, они увидели, как дети играют в футбол 
хлебом, который превратили в мячик.

Вспоминали самые разные ситуации того тяжелого времени. Одна 
женщина рассказывала, что её чуть не съели, и только солдат спас её 
из рук похитителя-каннибала.

Люди дрались в очередях в магазинах – из-за всего происходящего 
состояние было крайне нестабильное…

И они смогли это пережить. Это подвиг нашего народа. И наша 
задача – помнить всё это и сделать всё от нас зависящее, чтобы это 
никогда больше не повторилось.

Что касается сегодняшней повестки. Второе чтение проекта закона, 
в соответствии с которым ставка НДС будет ноль при продаже билетов 
на пригородный железнодорожный транспорт. Это влияет на конечную 
стоимость билетов, которую оплачивает пассажир. Поэтому, конечно, 
мы поддерживаем законопроект.

В первом чтении будет рассмотрен ещё один проект закона – это 
межфракционная инициатива, в соответствии с которой вносятся 
поправки в закон «О ветеранах». Для вдов ветеранов боевых действий 
сегодня отменяется сдерживающая норма, в соответствии с которой 
женщина должна проживать одиноко. Сейчас, если вдова проживает, 
например, с сыном, которому 40 лет, то она не имеет права на меру 
соцподдержки. Мы неоднократно от фракции ЛДПР выходили с такой 
инициативой – не поддерживало нас правительство. Но наконец мы 
смогли его убедить, и с этой совместной межфракционной инициативой 
сегодня выходим на принятие законопроекта.

Кроме того, в первом чтении будет рассмотрен проект закона, 
в соответствии с которым от подоходного налога будут освобождены 
обучающиеся и те граждане, которые получают материальную помощь 
в качестве нуждающегося. Конечно, мы это поддержим – это абсолютно 
правильно и это социально ориентировано.

Также мы поддержим во втором чтении проект закона «Об увели-
чении акциза на вейпы», которые содержат, соответственно, жидкость 
внутри.

Но мы во фракции ЛДПР выступаем за полный запрет таких 
веществ. И мы уверены, что пройдет ещё какое-то время – и всё равно 
они будут запрещены. Но, к сожалению, мы покалечим жизни, пока-
лечим здоровье наших граждан и потом скажем – да, надо было сделать 
это раньше. А пока у нас, к сожалению, борются за получение дополни-
тельных доходов и пытаются налогами и сборами регулировать продажу 
этой дряни. 

Сегодня в повестке дня, к сожалению, к отклонению комитетом 
рекомендован проект закона об увеличении МРОТ до 20 тыс. рублей. 
Фракция ЛДПР считает, что он в России недооценен.
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Да, МРОТ с 1 января увеличен до 16 тыс. руб., но это всё равно не та 
величина, которая должна быть. Даже в самой отсталой стране Европы 
МРОТ гораздо выше. Поэтому мы считаем, что МРОТ должен быть 
сегодня, как минимум, 20 тыс. руб. А то и 25 тыс., и даже 30 тыс. руб.

Мы за достойно оплачиваемый труд в Российской Федерации. 
И одновременно за освобождение от подоходного налога тех, кто полу-
чает зарплату на уровне МРОТ, – сегодня это около 4 млн наших граждан.

В основном они работают в бюджетной сфере и при вычете подоход-
ного налога получается, что у них на руках остается меньше прожиточ-
ного минимума, то есть люди, работающие в бюджетной сфере, получая 
легальную зарплату, выкатываются за черту бедности. Это, конечно, 
несправедливо – с этим надо бороться.

Вчера на открытии сессии об этом говорил Вячеслав Викторович 
Володин. Об этом же говорил Президент России. Фракция ЛДПР, следуя 
в этом фарватере, вносит свои предложения об увеличении МРОТ.

Сегодня НИИ при Минздраве обратил внимание на проблемы само-
лечения наших граждан. ЛДПР неоднократно говорила об этом. Основа-
тель ЛДПР Владимир Вольфович Жириновский, находясь на трибуне, 
неоднократно говорил о том, что это недопустимо. И мы предлагали 
методы борьбы с этим. Прежде всего надо запретить рекламу. К сожа-
лению, навязчивая реклама побуждает наших граждан заниматься само-
лечением. И мало того, что они гробят свое здоровье, так они ещё такими 
действиями уничтожают нашу фарминдустрию. А это вопрос уже стра-
тегический – вопрос национальной безопасности. Мы тоже об этом 
неоднократно говорили. Поэтому необходим полный запрет рекламы 
лекарственных препаратов.

К сожалению, наш законопроект был отклонен, но фракция ЛДПР 
его переработает, и в ближайшее время он будет внесён повторно 
для рассмотрения. И мы также убеждены, что вода камень точит: придет 
время, когда скажут, что необходимо убрать рекламу лекарственных 
препаратов с наших телеэкранов. Как убрана сейчас, например, реклама 
алкоголя.

В завершение выступления хочу сказать о светлом празднике – 
Крещении! Сегодня в ночь традиционно наши активисты, наши депу-
таты будут праздновать Крещение в разных точках Москвы, Подмо-
сковья, да и по всей стране будут работать купели, где можно будет 
окунуться. Мы традиционно это делаем на Бездонном озере. И завтра 
здесь перед пленарным заседанием мы всех поздравим со светлым празд-
ником Крещения.

Леонов С. Д. В целом фракция ЛДПР поддерживает законопроект 
об увеличении акцизов, но мы все-таки хотели сказать о том, что мы 
выступаем за полный запрет вейпов в нашей стране, потому что эта 
зараза уносит жизни наших подростков.

Совсем недавно был случай в Санкт-Петербурге, когда молодой 
человек умер от передозировки никотина – система по доставке 
не сработала, и никотин в очень большой концентрации попал 
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в организм. Также есть случаи, когда эти вейпы взрываются и трав-
мируют детей. В основном это модно у подростков, они губят свое 
здоровье, а потом мы будем из бюджета России дополнительные 
деньги выделять на их лечение. Вот вопрос: либо мы увеличиваем 
акцизы, не запрещаем вейпы и собираем дополнительные деньги 
в бюджет, либо мы ещё большие деньги будем тратить на лечение 
наших детей?

Родители категорически нас поддерживают в этом, они тоже высту-
пают за запрет вейпов: очень сложно контролировать употребление 
вейпа ребенком, потому что нет никакого характерного запаха. В целом, 
конечно, нас поддерживает Минздрав, мы неоднократно говорили 
о полном их запрете. Недавно был министр внутренних дел, он тоже 
поддержал нашу инициативу.

Я призываю, уважаемые коллеги, всех вас поддержать нашу иници-
ативу – давайте раз и навсегда поставим точку в этой теме.

19.01.2023

Слуцкий Л. Э. Прежде всего хочу всех поздравить с одним 
из главных православных праздников – Крещением Господним. Ночью 
также совершил омовение после чина великого освящения воды. 
Но никуда это выкладывать не буду – подобные вещи не для пиара.

Ну а по сути сегодняшнего пленарного заседания, на первом Совете 
Государственной Думы было принято решение, что будут рассмотрены 
фракционные законопроекты.

Сегодня в первом чтении рассматриваем, уверен, с большими 
шансами на принятие, законопроект ЛДПР в защиту обманутых 
дольщиков. Под ним подписались и депутаты других фракций. Суть – 
в корректировке налогового законодательства. Сейчас при банкрот-
стве застройщика частному инвестору полагается компенсация, 
и по закону она не облагается налогами. Однако в ряде наших реги-
онов компенсацию выдают, например, не деньгами, а как-то иначе. 
Как правило, квартирами в другом строящемся доме. И вот за неё 
уже приходится платить подоходный налог. Уход от законодательной 
нормы – это несправедливо, нечестно. Человека мало того что, в прин-
ципе, обманули, а государство ещё де-факто вынуждает его доплачи-
вать за то, чтобы восстановить его в правах. Законопроект эту неточ-
ность устраняет.

Далее в очередной раз будем рассматривать наш фракционный 
законопроект о возобновлении индексации страховой пенсии для рабо-
тающих пенсионеров. Я неоднократно об этом говорил. Вместе с нашим 
идут ещё несколько альтернативных законопроектов от других фракций. 
Мы поддержим все, несмотря на партийное различие, с тем чтобы 
ещё раз продемонстрировать – интересы людей находятся во главе угла.

Вот уже около семи лет размер пенсий для работающих пенси-
онеров не изменяется. Хотя за это время их количество сократилось 
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почти вдвое – сегодня их около 9 млн человек. Мы убеждены, что это 
не вполне справедливо: пожилые люди идут работать, с одной стороны, 
не от хорошей жизни, а с другой – не ради обогащения. Пенсии недоста-
точно. Ещё нужно детям помогать зачастую. А мы де-факто экономим 
на их без того скромном доходе.

Пока фракция большинства, «Единая Россия», не выступала 
в поддержку нашего законопроекта, но двигаемся потихоньку, и рано 
или поздно, уверен, мы добьемся принятия этого документа, который 
направлен именно на интересы людей – людей благородных и трудолю-
бивых. Тех, кто сегодня работает, будучи пенсионерами.

Всю неделю обсуждается идея, как быть с теми, кто на фоне  
спецоперации, мобилизации из России уехал, да ещё и откуда-то  
издалека высказывает негативные суждения в адрес своей Родины. 
Будут различные предложения – они уже предлагаются, вплоть 
до конфискации имущества и лишения гражданства. Будем активно 
участвовать в этом обсуждении.

Та не самая большая часть уехавших, кто оскорбляет страну, 
действительно не должны иметь возможность спокойно жить 
за рубежом, одновременно зарабатывая в России. Все их слова, 
а тем более действия, в том числе по финансированию армии против-
ника, должны стать предметом рассмотрения российских правоохра-
нительных органов. И если потребуется ужесточать законодательство 
в этой сфере, значит, будем двумя руками это поддерживать.

А остальные – их большинство, надо отметить, – кто ведет себя 
спокойно, Россию не оскорбляют, это законопослушные граждане. 
И отталкивать их под общую гребенку, принимая против них какие- 
то решения, это, наверное, перебор. Среди них много ценных специали-
стов. Да, уехали, да, их друзья, знакомые, все мы в их адрес сделали какие- 
то для себя выводы. Но отталкивать их от страны – это явно не в наших 
интересах. Нужно вести себя в этом вопросе, безусловно, адекватно. 
Но при этом чрезвычайно взвешенно. Для нас важно не раскалывать 
общество, а объединять и укреплять.

Поэтому меры жесткого воздействия нужно строго дозировать 
в адрес тех, кто их действительно их заслуживает. Мы, как конструк-
тивная оппозиция, как партия здравого смысла, будем стоять на этих 
позициях.

24.01.2023

Слуцкий Л. Э. ЛДПР открыла 88-е по счёту региональное отде-
ление в Запорожской области. Прошли серьезные мероприятия. У нас 
большой актив на Запорожской земле. Будем всячески укреплять его. 
И сильный координатор – Екатерина Леонидовна Уманец, мэр Кирил-
ловки. Теперь, возможно, это будет часть города Мелитополя.

Серьезный актив, серьезные мероприятия и серьезные планы 
по развитию отделения.
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Так что ещё раз подтверждаю нашу позицию о том, что все, что будет 
происходить в стране знакового ближайшие годы, будет происходить 
и на новых территориях.

Вместе с тем, работая в четырех новых субъектах Российской Феде-
рации, а также по помощи мобилизованным, членам их семей, не забы-
ваем об обычных людях, об их чаяниях, заботах и о том, с чем они обра-
щаются к ЛДПР.

Говоря о новых территориях, скажу ещё о нашей инициативе форси-
рованного продвижения проекта федерального закона «О создании 
свободной экономической зоны» на территории четырех новых субъ-
ектов России. Там действительно должны быть все условия для развития, 
восстановления объектов разрушенной инфраструктуры, развития 
инфраструктурно значимых экономических предприятий, новых 
проектов. Не должно быть огромного количества надзорных органов, 
что свойственно свободной экономической зоне.

И соответствующий проект федерального закона существует, но, 
к сожалению, двигается крайне медленно. Мы выступаем с инициа-
тивой в самое ближайшее время данный закон принять. Для того чтобы 
свободную экономическую зону поддерживать, её надо вначале создать, 
и мы будем об этом говорить в ближайшее время также с Председателем 
Правительства Михаилом Владимировичем Мишустиным.

Думаю, что такая конструкция качественно облегчит очень непро-
стую задачу восстановления экономики, во многом разрушенной 
за период пребывания данных территорий в составе Украины.

Что касается наших инициатив. Мы планируем в ближайшее время 
внести законопроект «О детях СВО» – сейчас он дорабатывается, 
проходит финишную доводку. Знаковый документ, который позволит 
правительству и региональным органам власти исходить из нового 
понятия – «дети СВО», принимать нормативные акты о введении для них 
льгот, системных и одноразовых выплат по аналогии с детьми войны – 
гражданами СССР, напомню, которые родились с 1930 по 1945 год.

За последние девять лет выросло почти целое поколение,  
чьё детство прошло под разрывы этих самых снарядов с надписями 
«Детям Донбасса» и угрозы дерусификации. Мы это помним. Сегодня 
сотни тысяч из них стали гражданами Российской Федерации, надеются 
на нас. И статус, который признает эту категорию нашего населения, 
право на компенсацию, – это то малое, что мы сегодня можем сделать 
для этих детей, детей нашего Русского мира.

Вчера на Совете Государственной Думы было принято правильное 
решение о снятии с повестки крайне спорного и, на наш взгляд, деструк-
тивного законопроекта, который резко ужесточал требования усыно-
вителю сирот – расширенное требование к соседству, к условиям 
проживания, необходимость проходить психологическую экспертизу, 
ещё десяток с лишним правил. По статистике, где-то лишь один процента 
усыновления аннулируется по запросу самих опекунов.

Из-за относительно небольшого, прямо скажем, небольшого числа 
неудачных случаев усыновления мы устанавливаем огромный юридиче-
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ский барьер, который и помешает сотням тысяч потенциально успешных 
случаев усыновления. Это очень тонкая материя, подходить к ней надо 
так же очень деликатно.

Фракция поддержит в первом чтении проект федерального закона 
«Об особенностях правового урегулирования отношений в сферах 
образования и науки на новых территориях». Опять новые терри-
тории – необходимо привести образовательные и научные нормы 
в соответствие со стандартами России.

Мы реальным образом существенно опережаем Украину по качеству 
образования, поэтому для местных школ, научных институтов это будет 
серьезным шагом вперед. Законопроект реформирует де-факто одну 
из самых масштабных сфер, которая затрагивает миллионы жителей 
новых регионов – научные сотрудники, преподаватели, студенты, 
учителя, школьники, их родители. Раз и навсегда будет стерта, разуме-
ется, русофобская линия на ограничения в изучении русского языка.

И конечно, поддержим в первом чтении межфракционный зако-
нопроект «Об административной ответственности за популяри-
зацию способов совершения терактов». Мы лишаем, по сути, желтую 
прессу возможности смаковать подробности терактов, нападений, 
массовых убийств. Конечно, это приносит разного рода клики, лайки, 
просмотры – но какой ценой. Повышенное внимание к таким престу-
плениям – вряд ли несет добро, в первую очередь нашей молодежи.

Например, большинство нападений на школы – попытка подра-
жать маньякам «Колумбайна», самому известному школьному шутингу 
на Западе, который стал культовым именно усилиями желтой прессы. 
Необходимо минимизировать информацию о подобных чудовищных 
преступлениях, цель которых – лишь привлечь к ним внимание. 
И в том числе тех молодых людей, чья психика ещё не до конца сфор-
мировалась. Мы должны оградить детей от деструктивного воздействия 
на их психику.

И, коллеги, вы уже в курсе – очень успешно, без лишней пате-
тики, действительно успешно прошла поездка Председателя Государ-
ственной Думы в Иран. Я там был за несколько дней до этого, встре-
чался со спикером парламента, министром иностранных дел, комиссией 
по международным делам, обороне и безопасности, которая явля-
ется нашим визави. Многое сдвинулось с мертвой точки. Это выплата 
огромных – не буду называть цифры, но огромных – долгов за нашу 
продукцию сельского хозяйства, которая с каждым месяцем увеличи-
валась с иранской стороны. Это решение о формировании в ближайшее 
время парламентского измерения «каспийской пятерки». Это решение 
о том, что делегация во главе со спикером парламента Ирана Мохам-
мадом Багером Галибафом примет участие в возобновляемом формате, 
который когда-то мы предложили, – совещание спикеров парламентов 
России, Турции, Ирана (Астанинский формат), а также Китая, Афгани-
стана и Пакистана.

Афганистан после прихода к власти талибов выбыл де-факто 
из этого формата. Возможно, в него войдет Сирия.
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Взаимодействие парламентов в борьбе с международным терро-
ризмом, укрепление межрегионального сотрудничества – важнейший 
элемент создания новой системы безопасности в центральной и южной 
частях Евразии. Там, где традиционно, к сожалению, организованная 
преступность была сильной, где существовали исламский радикализм, 
наркотрафик из Афганистана. Поэтому этот формат возобновляем. 
Скорее всего, это совещание пройдет в Москве в первых числах мая.

И в целом должен сказать, что постковидная реабилитация, 
возрождение парламентской дипломатии с большим количеством 
поездок, визитов – и наших, и к нам – возрастает, что очень приятно. 
Парламентская дипломатия часто может пройти там, где сложно пройти 
дипломатии официальной.

И первое масштабное мероприятие – то, о чём я сказал, антитер-
рористическое совещание спикеров в начале мая. А 19–20 марта афри-
канский форум – своего рода предтеча большого второго африканского 
саммита, который пройдет в июле в Санкт-Петербурге.

Работаем, коллеги!

Слуцкий Л. Э. Очередная натовская сходка прошла на прошлой 
неделе в Рамштайне с целью увеличить накачивание Украины смерто-
носным летальным оружием, которого и так на территории Украины 
больше, чем в любой другой стране Североатлантического альянса. 
Может быть, за исключением ещё пока США.

Правда, из-за оппозиции Германии пока не получилось прийти 
к консенсусу по поставке на Украину новейших танков «Леопард», 
но нет гарантий, что Берлин не дрогнет под давлением США и «новых 
европейских демократий». Регентство здесь принадлежит Польше, 
которая, явно с подачи США, является дирижером, заводилой в этом 
совершенно чудовищном ансамбле и пытается даже давить на Берлин, 
для того чтобы Украину накачать самыми смертоносными изделиями 
из бронетехники, существующей сегодня на планете.

Хочу напомнить, что всё поставляемое Западом на Украину оружие 
является нашей законной военной целью и подлежит уничтожению 
в ходе СВО.

Что касается действий коллективного Запада – он напуган тем, 
что мы одерживаем одну за другой малые победы на фронте, что сегодня 
уже наш Соледар, сжимается кольцо вокруг Артемовска, и поэтому 
градус антироссийской истерии, агрессии достиг максимума.

И то, что сейчас появилось, необходимо высветить здесь, в зале 
Государственной Думы. Речь идет о складировании на атомных элек-
тростанциях новейшего вооружения, в том числе и ракет, поставляемых 
Западом. Это ядерный терроризм. Киев примеряет маску Герострата 
наших дней – первая страна, которая решилась на ядерный терро-
ризм в нашей новейшей истории. И это сделано по прямым инструк-
циям США. Они предполагают, что Россия не ударит по атомным 
объектам. Вместе с тем нет гарантий, что не будет случайного попадания 
собственных снарядов в такие чудовищные склады на атомных электро-
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станциях, либо же какая-то провокация, которая может служить целью 
шельмования России и будет обвинять в очередной раз именно нашу 
страну в ударах по складам вооружений на атомных объектах.

Должен сказать, что подобные шаги – не новинка для коллектив-
ного Запада, который уже неоднократно показывал, что для него ничто 
46 млн украинцев. Украина используется нашими врагами для проти-
востояния России, для её подавления и недопущения знаковой роли 
в формировании мировой политической архитектуры, мировой 
экономической архитектуры, мировой гуманитарной архитектуры  
XXI столетия.

Поэтому нужно принять превентивные меры и предотвратить то, 
что будут создаваться такие чудовищные склады летального оружия 
на атомных электростанциях. Наша задача сегодня – понять, что Запад 
будет противостоять нашим военным успехам на фронте любой ценой. 
Необходимо концентрировать усилия с точки зрения полноценного 
вооружения, обмундирования, беспилотных летательных аппаратов 
и средств связи у наших войсковых формирований, для того чтобы 
эффективно противостоять натовской мощи.

Нужно совершенно чётко понимать, что сегодня вся еэсовская, 
натовская машина при координации США как нашего главного геостра-
тегического оппонента, а судя по действиям – врага, применительно 
к СВО не гнушается никакими, самыми чудовищными средствами – 
от «грязной бомбы» до складирования летального оружия на терри-
тории атомных электростанций.

В этой ситуации наша цель консолидировать усилия мирового сооб-
щества для того, чтобы довести до тех стран, которые способны понять 
реальную угрозу, индуцируемую сегодня Западом на Украине, используя 
марионеточный киевский режим, то, что эта угроза направлена не только 
на Россию, но и, по сути дела, через возрождение различных форм неона-
цизма, угрожает стабильности всей мировой политики, системы между-
народных отношений нового столетия.

Мы вернулись большой делегацией во главе с Председателем 
Государственной Думы из Ирана, работаем со странами Персид-
ского залива, и в первую очередь – на основе принятой российской 
концепции безопасности в регионе Персидского залива. Мы работаем 
со странами Африки, Латинской Америки и Юго-Восточной Азии. 
В марте на этой площадке в Государственной Думе пройдет круп-
нейший парламентский форум, который соберет десятки представи-
тельных делегаций стран Африки и послужит предтечей большого, 
уже второго по счёту, Африканского саммита, который под патро-
натом Президента России пройдет в Санкт-Петербурге в июне.

Нужно совершенно чётко доводить партнерам, и у нас есть такие 
возможности с десятками парламентов и межпарламентских институтов, 
представляющих различные регионы и континенты, то, что мы имеем 
дело с последней схваткой с нацизмом – и нужно стремиться к тому, 
чтобы это была последняя и решающая в мировой истории. Что исполь-
зуются те формы оружия и противостояния с помощью летальных видов 
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вооружений, которые несопоставимы с гуманитарными подходами  
XXI столетия.

И главное – то, что отметил Президент России: «Наша победа неиз-
бежна». Во всем мире – это нужно понимать чётко и сейчас консолиди-
ровать усилия здравой части мирового сообщества в плоскости парла-
ментской дипломатии.

И Государственная Дума здесь может взять на себя и уже взяла 
функции форварда, который собирает вокруг себя страны и парла-
ментские институты, понимающие исходящую от Запада угрозу 
мировой цивилизации, через деятельность биологических лабораторий 
на Украине, через использование чудовищных методов и форм борьбы 
против нашей страны, включая новинку последних недель – складиро-
вание летального оружия на атомных электростанциях, несмотря на все 
усилия МАГАТЭ.

Наша задача сегодня – с каждой неделей продвигать понимание 
нашими партнерами, которые снова к нам прислушиваются, чудо-
вищность и необратимость, в случае победы коллективного Запада, 
той угрозы, которая ведет к однополярному миру, где единственным 
полюсом силы, по Бжезинскому, будет Вашингтон.

Такая архитектура взаимодействия между странами в XXI столетии 
совершенно непозволительна, разрушительна, и в наших силах сделать 
всё для фронта и для нашей скорой победы, а также для консолидации 
здравых сил из десятков стран разных континентов в плоскости парла-
ментской дипломатии, для того чтобы принять мощные и действенные 
усилия мирового сообщества по противостоянию исходящей 
из США, из НАТО, Европейского союза угрозе мировой цивилизации  
в XXI столетии.

Россия с этой задачей справится!

25.01.2023

Нилов Я. Е. Сегодня страна празднует День студента. Мы от имени 
фракции ЛДПР поздравляем всех студентов, желаем хороших оценок, 
плодотворной учёбы, фундаментальных знаний, новых открытий 
и достижений.

Мы со своей стороны всячески поддерживаем студенчество.  
В 1999 году Владимир Вольфович Жириновский, основатель ЛДПР, 
создал вуз – Институт мировых цивилизаций. Сегодня это Университет 
имени Жириновского, где особые программы, особые подходы. Особый 
приём, когда не мучают психологически студентов, а берут по собеседо-
ванию и дальше отсеивают, если человек не способен учиться.

И этот вуз рассчитан на иногородних студентов, поэтому предо-
ставляется бесплатное общежитие. Лекции читают и депутаты Госу-
дарственной Думы, в том числе Владимир Жириновский регулярно 
там читал лекции. Практику проходят в Государственной Думе и других 
органах государственной власти. И регулярно проводятся различные 
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научные конференции, круглые столы, творческие коллективы созданы, 
для того чтобы жизнь студенчества была интересна.

Кроме того, мы от ЛДПР внесли в Государственную Думу ряд 
проектов законов, один из них – это увеличение стипендии до уровня 
МРОТ. Также нами был внесён проект закона «О бесплатном проезде».

Мы считаем, что надо дать право голосовать с 16 лет – это затронет 
тех студентов, которые сегодня учатся. Это уже зрелые, умные ребята, 
которые соображают. И не надо думать, что в 16 лет они не понимают, 
за кого им голосовать. Поэтому мы будем добиваться снижения возраста 
реализации активного избирательного права.

Ещё раз поздравляем всех с Днём студента. Студентов не бывает 
бывших – все мы проходили вузы, все мы когда-то были студентами, все 
мы помним студенческие годы. Было много хорошего, было и плохое. 
Были психологические травмы – абсолютно недопустимо, когда 
на первой встрече преподаватель говорит: вы пока не студенты – студен-
тами будете после первой сессии, многие из вас её не сдадут, получат 
двойки – мальчики пойдут в армию, а девочки пойдут на платный второй 
год.

Вот этот психологический посыл абсолютно недопустим. Наоборот, 
надо вдохновлять: «Всё у вас получится, вы умные, вы талантливые, 
учитесь! И если нужно, мы вам поможем, в добрый путь, дорогие наши 
студенты!».

Вот так надо открывать 1 сентября и первую встречу со студентами 
проводить. А ни в коем случае не запугивать.

Ещё раз всех с Днём студента!
Сегодня в третьем чтении будет рассматриваться проект закона 

«Об пробации», которым вводится новый институт пробации в нашей 
стране, связанный с ресоциализацией тех лиц, которые находились по ту 
сторону свободы.

ЛДПР работала и взаимодействовала с рядом общественных орга-
низаций, которые этой темой занимаются, и наша позиция всегда была 
такова: мы за гуманизацию уголовного законодательства, и мы всегда 
руководствовались принципом – чем бережнее, чем гуманнее отно-
ситься к тем людям, которые находятся за решеткой, тем меньше будет 
количество случаев, когда, выйдя на свободу, они возвращаются.

Сегодня рецидив – примерно 50 процентов. Многие не могут найти 
работу. Многие идут на повторное преступление, потому как у них нет 
жилья.

Вот в Ненецком автономном округе я посещал полицейский 
участок – там у них нет СИЗО, город маленький, и там есть один граж-
данин, который специально совершает административные правонару-
шения, чтобы по решению суда находиться постоянно в спецприёмнике. 
Ему негде жить. Там его кормят, там ему тепло, его все знают. Он даже 
заставил прописку сделать в паспорте по адресу нахождения полицей-
ского участка.

Есть общественные организации, которые организуют общины, 
и там жесткие запреты на употребление алкоголя, наркотиков. Те, 
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кто может трудиться, трудятся. Часть зарплаты они отдают в общину, 
для того чтобы содержать тех, кто трудиться не может. И таким образом 
они встают на путь исправления. А если не заниматься этой социали-
зацией, то велика вероятность совершения повторного преступления – 
и опять «за ту сторону свободы». А государство их содержит.

Поэтому мы за гуманизацию и за ресоциализацию такой категории 
граждан. И конечно, в третьем чтении мы закон поддержим.

Сегодня также будет рассмотрен проект закона, связанный с лише-
нием депутатских мандатов муниципальных и региональных депутатов 
за неприсутствие на заседаниях в течение полугода. За прогулы.

Иногда нам говорят: «А как же депутаты Государственной Думы, 
почему вы себя забыли»? Мы себя не забыли – депутаты Государ-
ственной Думы (давно такая норма есть) могут быть лишены депутат-
ского мандата за отсутствие на заседаниях в течение месяца, за неприём 
граждан в течение месяца. И эта норма единожды в отношении депу-
тата Пономарева ещё два созыва назад применялась. Поэтому эта норма 
в действующем законе о статусе депутата Государственной Думы есть.

Также сегодня в первом чтении будет рассмотрен проект закона, 
направленный на поддержку сельского хозяйства в Дальневосточном 
округе. Вводится институт страхования для сельхозпроизводителей. 
Мы всячески поддерживаем.

Для нас это особая территория – мы считаем, что надо поддержи-
вать, чтобы население не уезжало. Поддерживать развитие сельского 
хозяйства. Поддерживать граждан, снижать для той категории граждан 
пенсионный возраст. Поддерживать бизнес, в том числе вводить безна-
логовую экономику, для того чтобы там развивались предприятия, 
развивалась жизнь, а не уезжали оттуда граждане, оставляя деревни, 
населенные пункты и целые города.

Недопустимо, когда у нас есть земля, есть трудолюбивые люди, 
есть семена, есть разработки – а чеснок везут из Китая! Мы что, чеснок 
не можем сами вырастить?! Конечно, можем. У нас много лет строилась 
политика, направленная на уничтожение нашего сельского хозяйства 
и на поддержку ввоза импортного продовольствия. Всё это начина-
лось в 90-х годах, когда уничтожались птицефабрики, для того чтобы 
на пустые рынки ввозились «ножки Буша». Последствия этого мы 
ощущаем и сегодня.

Поэтому в условиях импортозамещения, в условиях санкционной 
войны с нашей страной, конечно, всячески надо поддерживать сельское 
хозяйство, поддерживать сельхозпроизводителей, маленькие фермер-
ские хозяйства. Ни в коем случае нельзя допускать, чтобы крупные 
агрохолдинги варварски использовали землю, уничтожая маленькие 
фермерские хозяйства. Надо поддерживать и крупных предприни-
мателей, и мелких агрофермеров – они нас кормят, они поставляют 
продукты питания в магазины и на наш стол. Поэтому всячески надо 
их поддерживать. И этот проект закона фракция ЛДПР поддержит.

В СМИ обсуждается вопрос, связанный с дефицитом кадров 
в ОПК. Да, действительно, такая проблема есть и эта проблема 
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не сегодняшнего дня. К сожалению, ранее об этой проблеме не думали, 
и когда те граждане, которые отработали много-много лет в ОПК, гово-
рили: «А кому мы будем передавать опыт?» – их не слышали. Сегодня 
судорожно ищут и экстренно перепрофилируют кадры, приглашая 
их с других предприятий.

Мы от фракции ЛДПР направили предложение в правительство 
создать специальную льготную ипотеку для этой категории работ-
ников – два процента, не больше. Чтобы эта ипотека действовала 
и стимулировала приток кадров в ОПК.

Но кроме того, что надо новые кадры приглашать и всячески стиму-
лировать, надо ещё беречь действующие кадры. И вот негативный 
пример, который нам демонстрирует сегодня непосредственно военком 
Красноярского края. Молодой человек, который имел бронь на пред-
приятии ОПК, был незаконно мобилизован, было два решения суда – 
одно обязывало вернуть его в учебную часть в Омскую область, а второе 
решение суда отменяло незаконное решение призывной комиссии – его 
наконец-то общими усилиями удалось вернуть, слава богу. Потрачены 
время, деньги, силы – наконец, его вернули. И что вы думаете? Вместо 
того чтобы дать ему возможность дальше продолжить работу на пред-
приятии, которое входит в систему ОПК, военком подает апелляцию, 
для того чтобы оспорить решение суда.

Вот чем этот военком думает?!
Мы в ЛДПР просто удивлены и возмущены таким поведением этого 

военкома. Сегодня же уйдут письма в адрес министра обороны Шойгу 
и в адрес военной прокуратуры, для того чтобы обратили внимание 
на поведение этого военкома. Мало того, что мобилизацию безобразно 
организовали, так сейчас продолжают преследовать тех, кого незаконно 
мобилизовали, и пытаются, якобы, честь мундира отстаивать, продолжая 
терроризировать граждан.

Даже сам факт направления в суд апелляционной жалобы говорит 
о том, что наверняка есть личная заинтересованность, задеты личные 
амбиции.

Да плевать на ваши амбиции! Вы подумайте о том, в каком состо-
янии сегодня находится экономика, в каком состоянии ОПК, что проис-
ходит на фронте! Вы об этом подумайте!

Сколько ошибок вы допустили при частичной мобилизации! 
И вместо того, чтобы признавать ошибки и исправлять их, вы 
продолжаете издеваться над нашими гражданами! Это недопустимо! 
И мы надеемся, что руководство Минобороны обратит внимание 
на этот военный комиссариат. Сегодня же депутатские запросы 
уйдут в адрес Минобороны и Военной прокуратуры – пусть они 
принимают меры в отношении военкома и сотрудников военкомата 
Красноярского края.

Сегодня фракцией ЛДПР в Государственную Думу внесён проект 
закона, в соответствии с которым мы предлагаем обнулить НДС 
для туристической отрасли – турпутевки не должны облагаться налогом, 
и НДС для них должен быть ноль.
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Мы очень рады, что наша позиция и наш законопроект, который 
был ранее направлен правительству, уже находит поддержку. И вчера 
Минэкономразвития выступило с подобной же инициативой.

Действительно, туристический потенциал у нашей страны 
огромный. В развитых странах, где правильно используют туристиче-
ские возможности, туризм составляет до 11 процентов ВВП. У нас же 
три, дай бог четыре процента – мы не используем наш потенциал. В том 
числе из-за того, что налоговое бремя серьезное. Поэтому мы предла-
гаем предоставить налоговую льготу, надеемся, что это простимулирует 
бизнес более активно развивать туристическую отрасль в нашей стране.

07.02.2023

Чернышов Б. А. Всегда сложно выступать после такой серьезной 
дискуссии о будущем нашей страны, но мне сегодня действительно хоте-
лось бы поднять тему, которая непосредственно связана с завтрашним 
днём, и перекликается с днём сегодняшним. Мне сегодня хотелось бы 
поговорить о наших педагогах и наставниках.

Указом Президента России Владимира Владимировича Путина 
2023 год объявлен годом педагога и наставника. Это очень важно. Важно 
сегодня обсуждать и решать те проблемы, с которыми ежедневно сталки-
вается наш учитель. На учителя приходится серьезнейшая нагрузка: это 
и бюрократия, и воспитательный компонент, и образовательная часть, 
и работа с детьми и родителями – всё то, с чем каждый день педагог стал-
кивается в своей деятельности.

Безусловно, Государственная Дума и Министерство просвещения 
сделали очень много. Мы принимали законы, исполнительная власть 
издавала приказы, однако многие вопросы до сих пор не решены. Мы 
говорим о дебюрократизации, но частично… да даже и не частично, 
а процентов на 80 бюрократия в школах осталась. С этим нельзя не согла-
ситься, встречаясь с нашими учителями в рамках региональных недель, 
общаясь с ними в Интернете, на страничках социальных сетей. Форумы 
пестрят сообщениями о нарушениях и об увеличении нагрузки. Я уже 
приводил в этом зале примеры. Каждый учитель, который работает, 
готовится к уроку, тратит большую часть своего времени на то, чтобы 
быть в тонусе: 15, 16, 17 часов – только на подготовку к уроку, проверку 
домашних заданий. Всё это огромные трудозатраты. Мы должны, безус-
ловно, поддерживать наших учителей, решать их проблемы, постоянно 
находиться на связи с ними.

Однако, помимо того, что такая домашняя работа для учителя 
сохраняется, возникает и много вопросов в коммуникации с учени-
ками и родителями. Хотел бы привести пару примеров. В Чувашии 
учительницу географии, которую сын местного директора Росреестра 
обзывал, вынудили уволиться. Школьник из Смоленской области силой 
выгнал учительницу из класса под смех одноклассников, самого школь-
ника учительница просто попросила выйти из-за плохого поведения. 
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В Красноярске учительница географии подралась с пятиклассницей, 
но, опять же, этот конфликт долго тлел. Всё это вопросы нашей жизни. 
Что происходит с этими учителями, которые попадают на видео, снятое 
мобильными устройствами детей? Их увольняют. В этих проблемах 
никто практически не разбирается. С Татьяной Москальковой мы уже 
обсуждали данную тему. Мы вышли на решение, что в ближайшее время 
будет создана рабочая группа по поддержке учителей и, что называется, 
разбору полетов, это сегодня крайне важно.

Ещё очень важная проблема в школе – это распространение, 
эпидемия жестокости в образовательных учреждениях. Один 
из последних кричащих примеров: 14-летнего подростка Михаила 
Мазора затравили и избили в одной из лучших школ города Москвы. 
Его мать теперь требует 2,5 млн рублей от родителей обидчика. И это 
не единичные сюжеты, всё это вопросы, которые долгое время тлели. 
Безусловно, учителям нужно давать возможность бесплатно получать 
профессиональную переподготовку по психологии. Мы знаем пере-
гибы в этой сфере. Мы слышим о том, что у учителя для получения той 
или иной переподготовки, абсолютно формальной (директор поставит 
себе плюсик или галочку), уходит по 1,5–3 тыс. рублей, а вместо знаний 
и навыков учителя получают бумажки, которые прикрепляют к своему 
резюме.

Ну и самая главная проблема сегодня – это нехватка педагогов. 
Российское детское движение – «Движение первых» нуждается 
в тысячах наставников, педагогов по всей стране. Этот вопрос, конечно, 
мы должны адресовать нашему педагогическому образованию, универ-
ситетам, которые сейчас подотчётны Министерству просвещения, либо 
тем, которые откроются.

Безусловно, тема учителей будет ежедневно в нашей работе 
в течение 2023 года. Кто-то считает и кому-то кажется, что будущее 
России – в социализме. Мне кажется, что будущее России – за нашими 
учителями. Что хорошо учителю, хорошо нашей стране в целом!

09.02.2023

Луговой А. К. Я, конечно, внимательно изучил речь своего коллеги 
Юрия Афонина и по его рекомендации ознакомился с программной 
статьей Геннадия Зюганова «Двадцать неотложных мер для преобра-
жения России».

Хочется задать вопрос: товарищи, а вы точно читали, что там напи-
сано? Я испытал глубочайшее разочарование, поскольку вместо 
программы увидел набор заголовков из газеты «Правда». Наследники 
партии Сталина, Ленина и Королева, как выразился Афонин, прону-
меровали митинговые кричалки и подсовывают их нам под соусом 
«прорывных мер».

Ощущение такое, господа-товарищи, что вам к юбилею партии 
подарили универсальный генератор идей, тот самый, который Остап 
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Бендер продал журналисту Ухудшанскому. Напомню, в «Золотом 
теленке» Остап Бендер, желая подзаработать, написал пособие-спра-
вочник для создания пафосных советских текстов и фельетонов 
и продал его журналисту Ухудшанскому, терзаемому муками твор-
чества, за 25 тугриков. Товарищи, вы так не продадите эту красную 
корову.

Генератор речей от Оси Бендера – штука хорошая, но только 
для речей, а не для конкретных предложений и уж тем более неотложных 
мер. Нужно как-то пободрее немножко и более конструктивно. Дума – 
не место для лозунгов, тут нужны конкретные и глубоко продуманные 
предложения, а не 20 затертых кричалок.

Товарищи, вы, например, привычно предлагаете национализиро-
вать ключевые отрасли экономики, банковскую систему, восстановить 
государственное планирование и поддержать некие народные пред-
приятия, как проверенный и наиболее как бы эффективный локо-
мотив роста экономики и социальной защиты трудящихся. Примерно 
половина текста – это вообще общие слова, вроде «обеспечить госкон-
троль», «повысить конкурентоспособность отечественной продукции», 
«надежно защитить трудящихся».

Видимо, авторы 20 мер просто взяли за образец инструкцию Остапа 
из романа Ильфа и Петрова 90-летней давности. Вот набор Бендера: 
клики, трудящиеся, заря, жизнь, маяк, ошибки, стяг, вал, молох и так 
далее. И из этого текста можно сделать следующее стихотворение:

Поют сердца под грохот дней,
Дрожит зарей маяк,
Пускай индустрии огней
Трепещет злобный враг!

Удивительно, но идейный винегрет по мотивам творчества Остапа 
Бендера подан нам с позиции успешного опыта КПСС по управлению 
страной. Товарищи, вы строили коммунизм, а построили экономи-
ческий ГУЛАГ. Понятно, что были достижения, например в космосе, 
но Сергей Королев заплатил за них выбитыми на зоне зубами – 
не забывайте про это. Было ли тотальное насилие тех времен перегибом 
или неотъемлемой, хоть и неозвученной, частью винегрета красных 
идей от коммунистов? Хотим ли мы провести ещё один эксперимент 
над страной, коллеги?

Вообще, есть мнение, что на самом-то деле главная историческая 
заслуга коммунистов состоит в том, чтобы вообще никто это больше 
никогда не повторял. Вы показали миру, куда идти точно не нужно. 
Заодно помогли нашим западным оппонентам расширить профсоюзное 
движение и вообще уважать труд человека. 

На самом деле КПСС, Коммунистическая партия Советского 
Союза, выступила в качестве пугала, которое напугало весь мир.

Не обнаружил я в ваших трудах и вдумчивого анализа коммунисти-
ческих проектов. Осмысление советского опыта сводится к теории заго-
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вора, что представляется упрощением. Партия сгнила, страна рухнула, 
предатели якобы сыграли подлую роль, но лишь в общем тренде обру-
шения уже прогнившей конструкции. Давайте, может быть, статистику 
посмотрим: а сколько коммунистов и комсомольцев азартно, подчер-
киваю, рвали зубами труп империи в 1991 году? А сколько из них оста-
лись верны идеям Ленина? Я думаю, что соотношение не в пользу комму-
нистов. Так, может, дело не в Горбачеве и Ельцине, которых просто несла 
могучая волна исторической неизбежности развала Советского Союза 
и неизбежности перемен?

Забавляет и то, что коммунисты рекомендуют нам присмотреться 
к опыту Поднебесной. Но какой именно опыт может быть полезен 
в России? В китайском коммунизме так много капитализма, что не разо-
брать – это капиталистический коммунизм или коммунистический 
капитализм? Легко запутаться. Как и в том, какую именно составля-
ющую вы собираетесь перетащить в Россию. Есть ощущение, что это 
можно сделать, только переместив сюда этот опыт вместе с китайцами, 
но я лично против.

Раздражают и призывы к тотальной национализации. В Советском 
Союзе это выродилось в госкапитализм, при котором сыто жил лишь 
класс коммунистов-чиновников, этакий корпоративный капиталист. 
Про эффективность их управления, экологичность и качество продукции 
вообще можно не говорить, поэтому я лично против национализации.

Вызывает глубокое недоумение центральный пункт программы 
неотложных мер – возрождение Госплана. Это говорит о том, что вы, 
господа коммунисты, не проделали элементарную работу над ошибками. 
С точки зрения теории управления СССР проиграл именно в результате 
избыточной централизации системы принятия решений. А оппоненты 
создали распределенную систему принятия решений. Советский Союз 
максимально централизовал принятие решений, подавился комком 
проблем и помер. 

Товарищи коммунисты, вы предлагаете пойти по такому же 
пути, чтобы вся страна опять встала за носками, трусами, хлебом 
и мясом в километровые очереди. Может быть, вы забыли, может, 
вам это нравится, но я лично против. И как вы вообще видите работу 
Госплана в нынешних условиях? Откуда уверенность, что он срабо-
тает лучше, чем в Советском Союзе, не похоронит страну в крат-
чайший срок? Вот чисто технологически – как организовать эту 
работу с учётом скорости смены технологий, потока событий, размера 
страны и разнообразия вводных? В недрах КПРФ что, выращен 
мегамозг, который всё это переварит и выдаст безошибочный ответ? 
Как это реализовывать? Как будет выглядеть этот коммунистиче-
ский Скайнет? Боюсь, что всё будет гораздо проще и коммунисты 
в центр Госплана поместят редакцию газеты «Правда». Не знаю как, 
но я лично против.

А завершить столь бурную дискуссию я хочу словами Паников-
ского, который просит Остапа Бендера взять его с собой в автомобиль, 
спасаясь от догонявших его жителей: «Возьмите меня! Я хороший!»
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14.02.2023

Слуцкий Л. Э. Сегодня с трибуны Государственной Думы я озвучу 
нашу инициативу к политическим партиям (и парламентским, 
и непарламентским), ко всем политическим силам, тем, кто является 
оппозицией и считает себя конструктивной оппозицией, – сейчас, 
на период до победы необходимо приглушить нашу оппозиционность 
по отношению друг к другу. Нам надо оставить в стороне манеру наве-
шивать друг на друга ярлыки, заниматься разного рода пустопорож-
ними пикировками.

Сейчас необходимо встать плечом к плечу. Людям всех политиче-
ских взглядов, всех вероисповеданий, возрастов, жизненного опыта, 
где бы кто ни проживал, вокруг тех задач, которые стоят перед страной, 
которые ставятся президентом, которые затрагивают интересы моби-
лизованных, добровольцев, просто граждан страны в целях скорейшего 
достижения победы, которая имеет абсолютно для всех нас важное 
значение, которая является главной целью. И для каждого из нас это 
связано с тем, что будет дальше со страной, с мировой архитектурой 
нынешнего века.

Говорю об этом и как председатель международного комитета Госу-
дарственной Думы. В преддверии выступления на этой неделе Сергея 
Викторовича Лаврова в Государственной Думе, в преддверии принятия 
в ближайшие дни новой концепции внешней политики России, которая 
будет, уверен в этом, твердой, во многом агрессивной и направленной 
на сохранение и умножение тенденции на формирование многополярного 
миропорядка, с уважением к суверенитету, государственным ценностям, 
территориальной целостности и традициям каждой страны на планете.

И это была, есть и остается твердая позиция России во внешней 
политике, в данном случае она будет должным образом, без сомнения, 
довооружена и укреплена.

Это позиция новой концепции внешней политики.
Что касается наших инициатив. Они во многом носят характер 

поддержки тех, кто сегодня на фронте, и тех, кто сегодня содействует 
в тылу тем, кто защищает нас с вами на передовой.

Мы предлагаем разработать единый минимальный пакет мер 
поддержки мобилизованных и добровольцев в каждом субъекте России. 
Потому что, к сожалению, сейчас эти пакеты немного отличаются друг 
от друга. Это срочно, это важная задача.

Мы предлагаем ввести государственную награду для тружеников 
тыла, для швейбатов, движения «Шьём за наших» и многих, многих 
других, кто трудится сегодня в тылу, обеспечивая тех, кто на пере-
довой, поддерживая тем самым обороноспособность Вооруженных сил, 
каждого из тех, кто сегодня отдает свои жизни за мир и будущее каждой 
российской семьи, каждого из нас.

Мы предлагаем назвать эту награду, орден или медаль, именем 
Кузьмы Минина, который сформировал в XVII веке народную казну, 
стал символом ополчения.
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И давайте вспомним медаль эпохи Великой Отечественной 
войны «За доблестный труд в Великую Отечественную войну». Это 
ана логи ч ная государственная награда.

Далее. Ясельные группы от двух месяцев до года-полутора лет – 
очень важно. Сейчас этих ясельных групп крайне мало. Женщины 
должны чувствовать уверенность в завтрашнем дне и иметь возмож-
ность профессиональной реализации, совместимой с материнством.

Владимир Владимирович эту идею поддержал, даны соответству-
ющие поручения правительству, руководству Администрации Прези-
дента по каждому из наших предложений.

Далее. Из методики расчёта среднедушевого дохода надо исключить 
то, что связано с ипотечным кредитом на единственное жилье. Потому 
что с этими средствами люди исключаются из тех, которые нуждаются 
в особой поддержке. А после уплаты ипотечного налога они де-факто 
как раз становятся нуждающимися.

В принятом 16 декабря постановлении правительства эта норма, 
с нашей точки зрения, упущена. Поручения даны президентом с прави-
тельством – поработаем.

Далее. Недавно нашим гостем был Михаил Альбертович 
Мурашко – на правительственном часе, был во фракции. С его 
точки зрения, 25 тысяч врачей и 50 тысяч среднего медперсо-
нала не хватает сегодня в стране. Не хватает на новых территориях 
и не только. Поэтому нужно восстановить обязательное распреде-
ление для выпускников высших и средних учебных заведений меди-
цинского профиля.

И что касается перечня жизненно важных и необходимых 
лекарственных препаратов, который также был утвержден Прави-
тельством в конце 2022 года. Однако профильная комиссия Минз-
драва рекомендовала 22 препарата – нужно учитывать тех, кто стра-
дает тяжелыми формами бронхиальной астмы, онкогематологией, 
гемофилией, многими другими сложными заболеваниями, высо-
козатратными нозологиями, а из 22 препаратов, рекомендованных 
Минздравом, в перечень, утвержденный правительством, вошли 
четыре.

Мы понимаем бюджетные сложности, но не за счёт тех, кто тяжело 
болен.

Мы уже немножко обидели и программу детской онкологии – 
для этих целей средства необходимо изыскивать. И препараты, реко-
мендованные Минздравом, должны войти в перечень жизненно необхо-
димых и важных лекарственных препаратов.

Что касается других задач – они идут ещё от Владимира Вольфовича. 
Это возврат работающим пенсионерам индексации пенсий и пересчёт 
пенсий работающим пенсионерам в сторону повышения в соответствии 
с заработанными страховыми балами.

Это повышение не пересматривалось с 2008 года – 1200 рублей 
на тех, кто ухаживает за инвалидами I группы. Неоднократно гово-
рили – это ничтожно мало.
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Это создание специального института Уполномоченного по делам 
ветеранов и инвалидов. Не хотим никоим образом обидеть Татьяну 
Николаевну Москалькову – она героическая женщина, которая подняла 
на недосягаемую высоту институт омбудсмена в России, – и тем не менее 
количество инвалидов и ветеранов, в том числе боевых действий, нужда-
ющихся в особых формах поддержки, возрастает. И такой институт Упол-
номоченного по правам ветеранов и инвалидов, так же как и по правам 
человека, по правам ребенка, сегодня абсолютно уже назревшая необхо-
димость.

Ну и то, о чём мы говорили уже давно: необходимо сосредоточить 
в ведении МВД России и убрать из коммерческих структур комплексы 
фото– и видеофиксации на дорогах. Здесь не должно быть каких-
либо возможностей для злоупотреблений, и подобные технические 
комплексы должны быть целиком в руках наших государственных 
ведомств. В данном случае – МВД России.

Эти и многие другие предложения поддержаны вчера Президентом 
России. Будем работать с правительством, с федеральными ведомствами.

ЛДПР будет всегда на переднем крае помощи людям, и задача, 
поставленная Владимиром Вольфовичем, – дойти до каждой семьи, 
до каждого человека остается главнейшей задачей для нас как поли-
тической партии. Как парламентской партии. Что называется, плечом 
к плечу. Мы не утрачиваем свою оппозиционность – мы приглушаем то, 
что сейчас абсолютно не ко времени. Сегодня все представители оппо-
зиционных политических сил должны встать вместе и работать вместе 
по каждому сколько угодно небольшому вопросу. Во имя страны, во имя 
каждой семьи, во имя реализации установок президента для скорейшего 
достижения победы, которая нужна нам всем.

И рассчитываем, что нашу инициативу плечом к плечу все остальные 
парламентские оппозиционные партии безусловно поддержат.

Сегодня примем проект постановления «Об обращении палат Феде-
рального Собрания к парламентам стран мира в связи с военно-биоло-
гической деятельностью США». И тот доклад, который утек в прессу, 
говорит о совершенно чудовищных фактах деятельности биолабора-
торий во всем мире. Это издевательство над здравым смыслом, это изде-
вательство над человечностью. И думаю, что здесь нас поддержат даже 
те, кто не согласен с СВО: применение биологического и токсинного 
оружия в XXI веке должно быть полностью искоренено на планете.

Сегодня во втором и третьем чтениях поддержим целый ряд 
важных законопроектов по интеграции новых территорий. Их суть – 
распространение социальной гарантии России на жителей всех четырех 
новых субъектов России, то есть обязательное медстрахование, выплата 
пенсий, меры соцзащиты.

В рамках пакета выплата пенсий начнется уже с 1 марта. Система 
здравоохранения перейдет на российские стандарты чуть позже –  
к 2026 году, образование – к 2025 году, до 2027 года абитуриенты 
из четырех новых регионов смогут поступать в вузы России как по резуль-
татам ЕГЭ, так и по внутренним экзаменам вуза.
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Все должны понимать – Россия пришла не захватывать территории, 
а спасать живущих на них людей, которые 8 долгих лет подвергались 
геноциду со стороны официального Киева.

Во втором чтении поддержим поправку в закон «Об автодорогах 
в России». Предлагается гарантировать бесплатный проезд школьных 
автобусов по платным трассам – это, по сути, спецтранспорт, который 
везет самое драгоценное, что у нас есть, – наших детей.

И в заключение хочу напомнить: 14 февраля – День влюблённых. 
Этот праздник, изначально католический, но праздник очень добрый, 
как-то он пришёл в нашу жизнь. И раз уж он пришёл – давайте не будем 
его исключать.

Давайте поздравим всех влюблённых и пожелаем всем тем, 
кто охвачен прекрасным чувством любви, здоровья, удачи, и чтобы 
ваша любовь была добрым чувством, чтобы создавались семьи, чтобы 
ваша любовь была во имя народосбережения, во имя великого будущего 
великой России!

16.02.2023

Слуцкий Л. Э. Пленарное заседание начнется сегодня с обра-
щения к парламентам мира в связи с террористической атакой 
в регионе Балтийского моря – взорваны важнейшие элементы 
«Северного потока-2». Президент Байден, отдавая это указание, 
поставил себя в один ряд с Трумэном, который давал указание 
об атомной бомбардировке Хиросимы и Нагасаки, а также с теми 
атаками против суверенных государств, которые, реализуя парадигму 
Бжезинского, силовым образом должны были стать шагами по уста-
новлению на планете XXI столетия однополярного миропорядка, где 
единственным полюсом силы будет Вашингтон.

Я имею в виду бомбардировки Белграда, имею в виду 2003 год, 
когда Ирак стал страной без государства, а чуть позже эта же участь 
ждала Ливию, вопреки принятым резолюциям Совбеза ООН, который, 
по сути, взломан США. В Сирии пойти событиям по тому же сценарию 
не дала Россия.

США, к великому сожалению, пытаясь реализовать функцию миро-
вого жандарма, всё более и более превращаются в террористическое 
государство.

Я не говорю о гражданах США – очень и очень многие обычные 
граждане в этой стране поддерживают здравые конструктивные отно-
шения со всеми странами мира, включая Россию, – я говорю об амери-
канском истеблишменте, о президенте Байдене.

И об этом наш документ, который согласован со всеми фракциями, 
я буду докладывать о нём в качестве председателя Комитета по между-
народным делам.

Фракция ЛДПР сегодня внесёт знаковый не только для нас,  
но и, полагаем, для страны законопроект о детях СВО. 
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Новый термин, может, для кого-то непривычно прозвучит, мы пред-
лагаем этот статус предоставить тем, кто до 18 лет рос на нынешних 
наших четырех территориях, а также территориях СВО. Таковыми явля-
ются и исконно российские Курск и Белгород, которые также подверга-
лись и, к великому сожалению, подвергаются сейчас атакам со стороны 
нацистского киевского режима, со стороны ВСУ.

Мы должны заботиться о подрастающем поколении, о детях, 
об их сознании, образовании, условиях их жизни в самые ближайшие 
годы, когда четыре новые территории только входят в правовое поле 
России, последовательно, хотя форсированно, но это займет некоторое 
время.

Мы должны особым образом заботиться о молодежи. Статус детей 
СВО сумеет предоставить этим молодым людям, которые идут вслед 
за нами, особую форму социальной поддержки, психологической, 
как я уже сказал, в сфере образования.

Мы не проводим никакие разделительные линии, но зона СВО – это 
особые условия, в которых растет молодежь на этих территориях, и мы 
должны проявить о них, ещё раз подчеркну, соответствующую заботу. 
Надеюсь, что этот законопроект будет остальными политическими парла-
ментскими партиями поддержан.

Мы сегодня будем принимать решение о денонсации ключевых поло-
жений Конвенции Совета Европы. Основатель ЛДПР Владимир Воль-
фович Жириновский с 1996 года, когда Россия вступила в Совет Европы, 
активнейшим образом работал в его Парламентской Ассамблее – ПАСЕ, 
призывал к тому, чтобы Совет Европы был подлинной колыбелью верхо-
венства закона, демократии, прав человека.

Именно эти три фундаментальных принципа были в конце 1940-х 
заложены в основу Совета Европы как самой широкоохватной европей-
ской организации.

Однако мы видим, что организация, к великому сожалению, ещё раз 
должен сказать, превратилась в сателлит коллективного Запада. И это же 
в полной мере относится к Европейскому суду по правам человека, 
который принимал десятки решений против России, написанных далеко 
западнее Страсбурга. Поэтому последствия нашего многолетнего член-
ства в Совете Европы придется ещё долго преодолевать, выходить из ряда 
конвенций. Вместе с тем их позиции и положения – и по противодей-
ствию коррупции, и по многим другим вопросам – выполняются в России 
лучше, чем в подавляющем большинстве стран, остающихся сегодня 
членами Совета Европы. Который, к сожалению, ещё раз, к великому 
сожалению, утерял, утратил свою независимость, стал придатком амери-
канских организаций, фондов, которые, собственно, и пишут, затем инду-
цируют в пространство Совета Европы на страсбургскую площадку свои 
проекты решений, которые затем принимаются, адаптируются. Мы были 
и в ПАСЕ, и в Страсбургском суде с вами свидетелями тому очень и очень 
много раз.

Наконец, сегодня мы рассмотрим законопроект о поддержке русского 
языка, о его защите. Это наша тема. Владимир Вольфович и я, мы все много 
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лет говорим о необходимости защитить русский язык как фундаментальную 
цементирующую основу Русского мира.

В 1989–1990 годах в мире на русском языке говорили 350 млн человек, 
сейчас всего лишь 270 млн. Ничтожный в историческом масштабе отрезок 
времени, 30 лет, – и минус 80 млн человек! Мы вправе говорить – к вели-
кому сожалению! – о коллапсе русского языка. И необходимо сейчас именно 
нашему поколению в ближайшие годы поставить заслон этому явлению. 
Именно русский язык является, повторюсь, фундаментальной цементи-
рующей основой русской цивилизации, и, конечно, нужны срочные меры 
по поддержке русского языка.

Этот законопроект необходимо было принимать многие годы назад. 
Начиная от гимна на музыку Александрова и многое другое – за что всегда 
выступали Владимир Жириновский, партия и фракция ЛДПР в Государ-
ственной Думе, – принимается неизменно. Просто жаль, что на годы позже, 
нежели мы высказываем, эти идеи, действительно направленные на укре-
пление Русского мира, его роли в мировой архитектуре нынешнего столетия, 
реализуются.

Не должно быть больше позорных явлений, когда в крупнейших диас-
порах – это Германия, Израиль, США и т. д. – мы приходим в знакомые нам 
по советскому периоду семьи и видим, что дети говорят на ломаном русском 
языке. Они уже не частица Русского мира.

Размывание Русского мира – это мощнейший инструмент борьбы 
с Россией, с нашей культурой, с нашей идентичностью, против наших детей. 
Поэтому сегодня мы будем рассматривать знаковый законопроект о защите 
русского языка, противостоящий чуждой нам экспансии через культуру, 
через мультикультурализм и другие конструкции, абсолютно несвой-
ственные нашему государству и Русскому миру в целом.

Шесть раз фракция ЛДПР вносила этот законопроект – лучше поздно, 
чем никогда, но сейчас время говорить везде и особым образом, на госу-
дарственном уровне, именно сейчас, когда идет геополитическая схватка 
за будущее Русского мира, за планету без нацизма, сказать решительное 
«нет» попыткам размывания русского языка и уменьшению количества 
говорящих на русском языке в мире. Это касается и работы русских школ 
за рубежом, это касается многих других вопросов, которые связаны с дискри-
минацией русских в ряде стран – это страны Балтии, Польша. Дискрими-
национный закон об образовании действует в Латвии – 60 процентов пред-
метов ведутся на латышском языке. Кто будет учиться и учить на латышском 
языке в Даугавпилсе или в Вентспилсе, где 97 процентов – русскоязычное 
население. Ещё раз повторюсь, коллеги, это важнейший законопроект!

21.02.2023

Слуцкий Л. Э. Закончилось очередное Послание Президента 
России Федеральному Собранию. Как всегда, самое интересное 
в конце – приостановка участия России в договоре СНВ.

О чём это говорит, чем это вызвано? Этот шаг можно было бы 
обоснованным образом сделать ещё несколько месяцев назад.
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Мы видим, что агрессивная риторика Вашингтона возрастает. 
Число тех, кто говорит о возможных испытаниях натурального ядерного 
оружия, также растет. Мы стоим на пороге возможного обрушения стра-
тегического ядерного баланса, который с таким трудом десятилетиями 
достигался, в том числе усилиями Советского Союза, нынешней России.

И если это тем не менее случится – я говорю «тем не менее», 
поскольку хочу всё ещё рассчитывать на благоразумие наших геостра-
тегических оппонентов, а на самом деле врагов, исходя из того, что они 
предпринимают сегодня по подавлению России на доктринальном 
уровне, – если это произойдет, мы должны иметь возможность в целях 
сохранения мира на планете и глобальной безопасности иметь возмож-
ность сделать симметричный шаг.

Для этого России необходимо не быть связанной участием в дого-
воре о СНВ. Поэтому шаг абсолютно своевременный.

Шаг максимально сдержанный из всех возможных, потому 
что можно было из договора выйти в принципе, и тогда нас могли бы 
обвинить с полным основанием, что и мы не держимся за сложившуюся 
систему стратегической ядерной безопасности.

Мы приостанавливаем свое участие в договоре до тех пор, пока 
Запад не опомнится и не будет готов далее выполнять положения этого 
важнейшего документа, который по сути является сцепкой, цементи-
рующей основой сегодняшней системы ядерной безопасности, баланса 
стратегических ядерных сил на планете.

Потребуется ли ратификация реализации данного решения – будем 
знать. И если потребуется – завтра же наша приостановка участия будет 
ратифицирована в Государственной Думе и, возможно, в Совете Феде-
рации. Могу говорить за нашу палату.

Мы приветствуем такое решение, и надеюсь, что для наших оппо-
нентов это будет сигнал задуматься – стоит ли прикасаться к стратеги-
ческому ядерному оружию в любом измерении в любой точке планеты.

Что касается других вопросов, заложенных в Послании, – это 
Послание, как никогда, является для нас программой. По сути дела, 
президент нарезал нам задачи – себе, обществу, стране, палатам Феде-
рального Собрания.

Очень много связано с вопросами социальной политики, с вопро-
сами заботы. Это вторая красная линия, которая помимо сохранения 
нашего движения к многополярному миру, где будут уважаться суве-
ренитет, территориальная целостность, язык, традиции сколь угодно 
малой страны, народа. Второй сигнал, рефрен, проходящий через весь 
текст Послания – это забота. О мобилизованных, о членах их семей, 
о добровольцах, о детях.

Президент внёс несколько знаковых инициатив. Напомню, чуть 
раньше он согласился с предложениями фракции ЛДПР по созданию 
единого минимального пакета мер поддержки для мобилизованных 
и добровольцев, по ясельным группам для деток от 2 месяцев до 1,5 лет, 
об исключении методики расчёта среднедушевого дохода ипотеки 
на единственное жилье, о новом, более широком перечне жизненно необ-
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ходимых и важных препаратов для больных высокозатратными нозоло-
гиями, сложными заболеваниями, как-то: тяжелая форма бронхиальной 
астмы, онкогематология и т. д.

Всё это, на первый взгляд, не прорыв и не революция, но этого 
ждут десятки и сотни тысяч людей, для которых эти решения являются 
не просто актуальными, а жизненно важными. И докладывая президенту 
про эти инициативы, мы отталкивались от того, что ЛДПР – это партия, 
которая доходит до каждого человека, до каждой семьи.

Что касается той заботы о людях, которую заложил президент 
в Послании, – это действительно забота о сегодняшнем населении 
России, которая в беспрецедентно тяжелых условиях санкционного 
давления на нас должна сберечь свое население, свой прекрасный 
народ. И в первую очередь обратить внимание на тех, кто защищает нас 
на фронте. В первую очередь обратить внимание на детей, на социально 
менее защищенные группы населения.

Ну и, пожалуй, третий сигнал, который проходит через весь текст 
Послания в большей или меньше степени, – это быть вместе.

Сегодня, как и всегда в сложные исторические моменты для России, 
нам надо действительно быть вместе, плечом к плечу.

Я выступил с такой инициативой после встречи с президентом. 
Любые искусственные водоразделы, пустопорожние пикировки – это 
вода на мельницу нашего врага. Сегодня конструктивные политические 
силы должны, как никогда ранее, встать плечом к плечу во имя сбере-
жения народа, во имя сохранения и укрепления страны, её национальной 
экономики, социальной политики и, главное, форсированного движения 
к победе. Это главная задача и стимул сейчас для каждого из нас.

По сути, сегодня в стране, вне зависимости от партбилетов в наших 
карманах, у нас две партии – партия победы и партия пораженцев. 
Партия победы – это все те, кто готов работать вместе, сплочённо во имя 
страны, народа и здравых установок президента.

А пораженцы – те, кто бежит из страны и оттуда пытается прини-
мать участие в деформации образа той страны, которая всё им дала, 
в мировом информационном пространстве.

Но что делать – многие из них, надеюсь, опомнятся. И чем больше 
нас среди них – тем меньше их среди нас, но подобное поведение заслу-
живает жесткого осуждения.

И ЛДПР – партия русской победы – призывает сегодня все 
здравые политические силы к тому, чтобы быть вместе, работать 
плечом к плечу для решения тех задач, которые сегодня стоят перед 
страной, обществом, которые поставлены в сегодняшнем Послании 
Президента. Завтра будем говорить об этом на пленарном заседании 
Государственной Думы и уже достигли единой позиции с рядом поли-
тических партий. Будем работать!

Послание – те мысли, которые президент адресовал нам 
и, по сути, всему народу, всему Русскому миру, мы поддерживаем. 
Будем работать над реализацией положений данного Послания 
Президента России!
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02.03.2023

Кошелев А. В. Фракция ЛДПР считает, что вернувшиеся 
в Россию освобожденные территории должны стать локомотивом 
экономического роста. Героические жители ДНР, ЛНР и наши воины, 
без всякого преувеличения, спасли живущих там людей, вернули 
России уникальную землю. Её промышленный потенциал был сформи-
рован ещё Российской империей, а мощное развитие послевоенных лет 
превратило в крупнейший промышленный регион Советского Союза 
и Европы. В 1991 году кандидат в члены Политбюро ЦК Коммунисти-
ческой партии Советского Союза Борис Николаевич Ельцин подарил 
это богатство номенклатуре Украинской ССР – пришлось с оружием 
в руках возвращать России подарки, которые были сделаны за счёт 
русского народа.

Теперь перед нами стоит задача запустить экономику осво-
божденных территорий. На наш взгляд, необходимо сделать их пилот-
ными регионами для реализации специального экономического режима, 
который предполагает следующее: отмену НДС и налога на прибыль, 
развитие доступного промышленного кредита на принципах двухкон-
турной экономики через проектное финансирование.

Сегодня много говорят об этих инструментах, но не хватает реши-
мости реализовать их на практике. К сожалению, Министерство эконо-
мического развития вместо результативной деятельности ориентиро-
вано на создание неработающих особых экономических зон. То, что в них 
порой происходит, вызывает какой-то шок.

Например, вот что сейчас происходит в моей родной Самарской 
области: 200 гектаров Особой экономической зоны промышленного типа 
«Тольятти», предназначенной для создания производств ещё с 2010 года, 
не так давно засеяли подсолнухом, засеяли и собрали этот подсолнух, 
как пишет газета «Коммерсантъ», силами сотрудников самой эконо-
мической зоны. Повторю: это зона промышленного типа. На вопрос: 
«Зачем посадили подсолнух?» – руководители особой экономической 
зоны отвечают, что они так противодействуют пожарам, и они не шутят. 
Вот то, что вместо заводов на территории Автограда вырастают подсол-
нухи, – это наглядная иллюстрация работы существующих институтов 
развития.

На освобожденных территориях такой подход к работе недопустим. 
Нам нужно объединить живущих там людей общим созидательным 
делом, творческим трудом, развитием предпринимательской инициа-
тивы и возвращением профессиональной гордости рабочим, шахтерам, 
инженерно-техническим сотрудникам, а для этого нам нужно создать 
эффективный контур инвестиций в промышленно развитую среду 
и создать особый исполнительный орган. Этим органом должно стать 
Министерство государственных инвестиций, которому должен быть 
подчинен весь финансово-экономический блок нашего правительства. 
Тем более что у нас есть такие профессионалы, как Андрей Рэмович 
Белоусов, который сможет возглавить данное направление работы.
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Экономический потенциал вернувшихся в Россию регионов объек-
тивно интересен как для отечественных инвесторов, так и для инве-
сторов из дружественных стран. Наша фракция уверена, что предла-
гаемый нами специальный экономический режим приведет к бурному 
экономическому росту освобожденных территорий и станет эталоном 
современной русской индустриализации. Для этого у нас есть всё: наши 
предки оставили нам богатейшую страну с неисчерпаемыми природ-
ными ресурсами, источниками энергии и бескрайними территориями, 
а также мы не забываем про нашу ядерную триаду. Такое наследство 
не оставляет шансов нашим конкурентам – надо просто грамотно управ-
лять.

13.04.2023

Кошелев А. В. С 2020 по 2022 год количество людей, получа-
ющих в России субсидии на оплату жилищно-коммунальных услуг, 
сократилось на миллион человек. Кто-то в этом увидит позитивную 
тенденцию, якобы люди стали жить лучше, нуждаемость снизилась, 
но очевидно, что это не так. По данным опроса Общественной палаты 
Российской Федерации, каждый пятый из числа тех, кто не пользуется 
мерами социальной поддержки, не обращается за ними, так как проце-
дура долгая и трудоемкая, каждый третий сообщил, что не обращается 
за социальной поддержкой, потому что не знает, что у него есть право 
на эту льготу. Получается, что больше миллиона российских граждан, 
российских семей сегодня могут и должны получать субсидии на оплату 
жилищно-коммунальных услуг, но либо не знают об этом, либо не могут 
справиться с оформлением документов.

В связи с этим, по поручению председателя партии ЛДПР Леонида 
Эдуардовича Слуцкого, мы провели почти в 60 регионах страны обще-
ственные обсуждения по теме: субсидии на оплату жилищно-комму-
нальных услуг для многодетных семей, инвалидов, пенсионеров и мало-
имущих граждан. Что мы выяснили? Мы убедились в том, что текущий 
порядок оформления субсидий неудобный и необоснованно трудо-
ёмкий. Что должны сделать инвалид, пенсионер или многодетная мать? 
Открыть банковский счёт, оформить карту «Мир», собрать целый ворох 
справок и документов, лично ходя по инстанциям, дождаться ответа, 
который может быть отрицательным – из-за допущенной ошибки 
по формальному признаку могут отказать в этой субсидии.

Наша задача – значительно упростить процедуру получения льгот 
и стандартизировать их предоставление во всех регионах нашей страны. 
После проведения региональных общественных обсуждений состоя-
лись парламентские слушания уже в рамках Государственной Думы, 
посвященные этой проблеме. По их результатам мы предлагаем: первое, 
оптимизировать пакет документов и оцифровать весь процесс. Человек 
должен заполнить заявление дистанционно через портал госуслуг 
или лично прийти в МФЦ и подать заявление по форме, без похода 
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по инстанциям и ручного сбора всего этого вороха документов. Все 
остальные документы и сведения уполномоченный орган должен полу-
чать в рамках межведомственного взаимодействия. Все запрашиваемые 
документы, которые человек должен собирать, есть у органов власти.

Второе: концептуальные изменения порядка получения субсидий. 
Мы предлагаем, чтобы субсидия шла напрямую поставщикам услуг, 
а человек получал платежку, где сумма уже уменьшена на размер 
субсидии. Таким образом, бюджетные средства стопроцентно дойдут 
до поставщиков, а люди не будут формировать задолженности.

Наконец, третье. Правительство России сейчас предоставляет 
социально незащищенным гражданам субсидии на оплату жилищно- 
коммунальных услуг, если доля расходов бюджета семьи на них равна 
22 процентам и более. По результатам региональных общественных 
слушаний мы выяснили, что некоторые регионы эти пороги снижают. 
Так, в 10 регионах этот порог от 0 до 15 процентов, в 8 регионах – 
от 16 до 21, в 34 регионах – 22 процента, и в 23 регионах работает диффе-
ренцированная система. Мы предлагаем закрепить на федеральном 
уровне сниженный порог, при котором люди имеют право претендовать 
на субсидию: снизить с 22 до 15 процентов долю расходов на оплату 
жилищно-коммунальных услуг от дохода семьи.

Предлагаемые меры позволят, с одной стороны, значительно упро-
стить доступ граждан к субсидиям на оплату жилищно-коммунальных 
услуг, а с другой стороны, снизить стоимость администрирования всей 
этой системы для государства, сократить издержки. Наши предложения 
войдут в рекомендации Государственной Думы и будут направлены 
в органы власти для их реализации. 

Не сомневаюсь, коллеги, что вы все также поддержите наши предло-
жения. Убежден, что мы сделаем получение субсидий на оплату жилищно- 
коммунальных услуг для наших граждан более доступным.

22.05.2024

Селезнев В. С. Я предпочел выйти на трибуну, потому что все-таки 
вопрос, который мы обсуждаем, он стратегический.

Мы его обсуждаем как законопроект по системообразующим терри-
ториальным сетевым организациям (СТСО), если мне память не изме-
няет, в формате постоянного взаимодействия с основными игроками 
рынка, в первую очередь – с регулятором в лице представляющих здесь 
министерство заместителей.

Мы обсуждаем это два года, у нас была масса круглых столов 
по этому поводу, заседаний экспертных советов, были расширенные 
заседания комитета, поэтому в принципе все, кто хотел высказаться, 
могли это сделать. Многие воспользовались этой возможностью.

Я лично проводил как минимум четыре совещания, пытался разо-
браться в этой ситуации, потому что мне она была неочевидна и непо-
нятна на тот момент. И те вопросы, которые задавали сообщество, 



37

профсоюзы, общественные деятели, предприятия, крупные промыш-
ленные предприятия, стоили того, чтобы дойти до сегодняшнего дня 
и прийти к тем решениям, которые представлены.

Я хотел бы, чтобы мы открыто обсудили некоторые вопросы. Дело 
в том, что мы исправляем то, что было сделано при реформе электро- 
энергетики. Но реформа, очевидно, дала какие-то неправильные сигналы, 
при которых мы получили массу территориальных сетевых организаций 
(ТСО), которые владели какими-то очень небольшими кусками, вымы-
вали средства из общего котла, который собирается из платежей потре-
бителей, и не давали возможности развиваться тем, кто отвечает за элек-
троэнергию, несет в том числе социальную ответственность.

И поэтому СТСО, которую сейчас предлагается назначить системо-
образующей организацией, ответственной за все, будет отвечать за все, 
не только за качество и постоянство электропитания, но и за меро-
приятия, которые связаны с подхватом гарантирующих поставщиков, 
которые у нас ложатся тоже в результате реформы Чубайса. Она будет 
отвечать за те обязательства, которые в 2014 году возникли, за те обяза-
тельства, которые в 2022 году возникли.

У нас был вопрос по моно-ТСО, что с ними делать. И было принято, 
что моно-ТСО, которые были образованы до 2024 года, остаются, 
их количество 22, а новые моно-ТСО не будут образовываться. Но мы 
говорим о тех компаниях, которые, может быть, нуждаются в моно-ТСО, 
это «Роснефть», ЛНК, «Газпромнефть». И я думаю, что по моно-ТСО вы 
оставите эту лазейку, исключение из общего правила для таких компаний, 
как «Роснефть», чтобы отдельными, может быть, какими-то решениями, 
изъятиями это сделать.

Что касается рабочих мест. Нам обещали, что не будут люди, 
которые заняты на линейных процессах, выбывать, потому что у нас 
и так кадровый голод, кадровый дефицит. Соответственно, этого вопроса 
тоже не существует, и мы видим по уже сложившейся практике, что они 
не остаются без работы.

Теперь вопросы по РЖД. Они могли лишиться ТСО в нескольких 
регионах. Но меня уверили, что в принципе вопросы между РЖД и мини-
стерством согласованы, и техполитика РЖД от этого не пострадает.

Вопросы платежной дисциплины. Вызывает сомнения тот факт, 
что СТСО теперь узаконивается как «котел сверху» и, соответственно, 
те ТСО, которые будут ниже, могут попасть под неплатежи. В прежней 
редакции было: каждые пять лет с момента принятия законопроекта, 
то есть первая проверка – через пять лет, и с этим мы были принципи-
ально не согласны, потому что это давало возможность за пять лет убить 
все оставшиеся ТСО, в том числе и хорошие. И было принято компро-
миссное решение: каждый год будет осуществляться мониторинг, 
и на основании этого – вплоть до лишения статуса СТСО.

И с учётом того, что нам практически на все вопросы дали исчер-
пывающие объяснения, фракция ЛДПР будет голосовать за принятие 
этого законопроекта в первом чтении, и во втором чтении мы доработаем 
по существу, если будут значимые поправки.
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11.07.2023

Марков Е. В. Уважаемые коллеги, законопроект «О внесении изме-
нений в Лесной кодекс Российской Федерации и отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации» имеет целью совершенствование 
охраны лесов от пожаров, повышения эффективности привлечения 
федерального резерва экстренного реагирования.

Он принят в первом чтении с наименованием «О внесении изме-
нений в Лесной кодекс Российской Федерации» и направлен на повы-
шение эффективности привлечения имеющихся сил и средств «Авиа-
лесоохраны» при осложнении лесопожарной обстановки в рамках 
принятия мер экстренного реагирования.

Хочу напомнить важную вещь: у нас есть поручение президента 
поработать так, чтобы данный законопроект был принят до 1 августа, 
то бишь в весеннюю сессию.

Поправки ко второму чтению подготовлены по результатам анализа 
всего пожароопасного периода прошлого года. К данному законопроекту 
поступило всего 22 поправки, из них 14 рекомендованы к принятию,  
8 – к отклонению. Законопроект в представленной редакции получил 
все необходимые согласования.

С учётом изложенного комитет предлагает принять поправки 
из приложения № 1, отклонить поправки из приложения № 2 и принять 
законопроект во втором чтении.

12.07.2023

Каргинов С. Г. Есть ли понимание, то есть было ли проработано, 
сколько на сегодняшний день участков, новых участков для разработки 
можно выделить вот этим старателям? И будут ли в основном стара-
тели жителями Магадана или вы все-таки ожидаете приток населения 
на Дальний Восток, и в частности – в Магаданскую область? И также 
хотелось бы понять динамику золотодобывающей отрасли – банкрот-
ство, регистрация малых предприятий…

Идея решить проблему на уровне законопроекта уже давно, не один 
год обсуждалась в России, она витала в воздухе. И действительно, 
коллеги сказали правильно, опыт регулирования старательской деятель-
ности есть во всем мире, свободные старатели существуют, и государство 
получает от них доход. У нас в этом направлении было определенное 
упущение.

Естественно, здесь немало как сторонников, так и противников. 
И с нашей точки зрения, несмотря на то что вопрос действительно 
жесткий и животрепещущий, все-таки есть определенные риски в этом 
направлении, и в первую очередь…

Я не зря задал вопрос (но, к сожалению, не получил ответа), какова 
динамика регистрации предприятий в золотодобывающей отрасли, 
то есть сколько банкротится, сколько новых предприятий появляется. 
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Думаю, что там все-таки существует некий элемент стабильности. Этим 
законом мы откроем возможность заниматься этой деятельностью 
для всех, любых граждан Российской Федерации.

Вот такие свободные действия аналогичны американской золотой 
лихорадке, и дело в том, что при появлении большого количества 
новых субъектов на территории они достаточно долго будут привыкать 
к тем правилам – а помимо писаных правил в тайге есть и неписаные 
правила, которые существуют в данном регионе. И соответственно, 
здесь один из основных рисков, один из основных вопросов, которые 
существуют, – это рост криминогенности.

Поедут не только те люди, которые хотят честно заработать, но и те, 
кто не может применить себя на территории большой России. Готов 
регион принять их, готово местное население принять этих людей? 
Я не знаю, пока это вопрос.

И действительно, пересмотреть закон в сторону применения 
только в отношении жителей, допустим, Магаданской области 
или жителей Забайкальского края, где он будет реализовываться, 
конечно, было бы самым правильным шагом: мы же хотим легализо-
вать незаконную добычу именно теми, кто сейчас работает на терри-
тории края, живет там. Мы понимаем, что не хватает контроля, 
не хватает мониторинга, нам не увеличить количество силовых 
структур, чтобы они могли каждого человека контролировать. Сейчас 
не те времена, чтобы даже техническими средствами мы могли это 
сделать, потому что все технические средства направлены на реали-
зацию специальной военной операции.

Второй элемент риска – это конечно же вред экологии. Об этом 
очень много говорят, не говорит только ленивый. Естественно, не факт, 
что гражданин, который не имеет возможности организовать большую, 
крупную структуру и будет добывать золото таким старательским 
образом, сможет компенсировать экологические потери, которые обра-
зуются после его добычи, это во-первых.

Во-вторых, это может быть подставная фигура, и такие, я уверен 
на 100 процентов, будут, потому что этот закон привлечёт и жуликов 
в Магаданскую область. И давайте не будем скрывать тот факт, 
что сегодня у крупных золотодобытчиков, осуществляющих добычу 
промышленным путем, тоже воруют золото. Но сегодня легализовать 
его достаточно проблемно, а после принятия закона это, к сожалению, 
будет довольно просто сделать: передали золото, рядом какой-то участок 
организовали – и нате вам, пожалуйста, и химический состав ничего 
не покажет.

И даже если старатель – честный и порядочный человек, у него 
может просто не оказаться денег на возмещение экологического вреда, 
который он может нанести, потому что в плюс выходит только около 
30 процентов из них, многие же уходят в минус, это тоже нужно пони-
мать. И человек скажет: «Я не могу, денег-то нет, я всё проел, всё потратил 
на свои нужды, отдал родственникам, друзьям» или «Ожидания мои 
не оправдались в этом направлении».
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Вот такие вопросы: экологическая безопасность, конечно же 
контроль, безопасность с точки зрения предотвращения преступной 
деятельности. Ну и информационная безопасность: вы прекрасно пони-
маете, что, для того чтобы там организовать процесс, будут привле-
каться люди, это означает, что масса роликов появится в Интернете, 
в социальных сетях, и зачастую это будут фейковые ролики, которые 
будут призывать людей приехать. Как бороться с этим, тоже пока нет 
понимания, этого нет в законопроекте, и об этом никто не сказал. Так 
что фракция ЛДПР пока воздержится от голосования «за» в первом 
чтении по этому законопроекту.

19.07.2023

Свищёв Д. А. С 2014 года российский спорт находится в условиях 
постоянных санкций. Наша общая задача – продолжать развивать спорт, 
растить и поддерживать спортсменов, создавать условия для трени-
ровок, развития массового спорта и проведения международных сорев-
нований разного уровня.

Сегодня мы много говорим о недофинансировании спорта. Если 
обратить внимание на динамику параметров бюджета российской госу-
дарственной программы, то они снижаются с 82 млрд рублей в 2022 году 
до 47 млрд рублей в 2025 году.

В то же время задачи Министерства спорта по достижению пока-
зателя 70 процентов систематически занимающихся физической 
культурой и спортом, по сохранению на конкурентном уровне наших 
спортсменов остаются, их невозможно будет выполнить без развития 
спортивной инфраструктуры, обеспечения доступности спортивных 
объектов, повышения социальных гарантий для спортсменов и тренеров, 
реализации других направлений деятельности, которые сегодня оста-
ются без финансирования.

В первую очередь мы говорим об инфраструктуре для развития 
массового спорта: занятия спортом должны быть доступны каждому 
по месту жительства или по месту работы. Важно продолжить работу 
по обеспечению простыми, недорогими плоскостными и модуль-
ными сооружениями наши регионы, спорт должен зайти в каждый 
двор.

Теперь о спорте высших достижений. Сегодня для нас закрыты 
лучшие базы мира, где наши спортсмены могли бы проходить подго-
товку к соревнованиям. Далеко не по всем видам спорта есть спор-
тивные базы для подготовки сборной в нашей стране. Нам необходимо 
эту проблему решать, чтобы сохранить конкурентность спортсменов 
на мировом уровне.

Например, у нас нет ни одной лыжно-биатлонной трассы в средне-
горье и высокогорье, нет всесезонных баз для горнолыжников, сноубор-
дистов, по гребле на байдарках и каноэ, регби, скейтбордингу, сёрфингу 
и другим видам спорта, их можно много перечислять.
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Для решения этой задачи необходимо утвердить и обеспечить 
финансирование программы по созданию спортивно-тренировочных 
центров для подготовки сборных команд России на период до 2030 года, 
которой будет предусмотрено строительство новых объектов и модерни-
зация существующей инфраструктуры.

Важным вопросом является финансирование программы капи-
тального ремонта спортивных объектов. Кстати, по этой программе 
есть поручение президента. Почти 6 тысяч спортивных объектов 
требуют на сегодняшний день капитального ремонта. Если мы 
не обеспечим финансирование, то в ближайшее время нам негде 
будет тренироваться, нужно будет строить новые спортивные 
объекты.

Необходимо отметить позитивный эффект от создания спор-
тивной инфраструктуры для массового спорта в рамках механизма 
государственно-частного партнерства (ГЧП). За шесть лет работы 
объем частных инвестиций в спортивную индустрию для массового 
спорта составил более двух миллиардов рублей. Таким образом, нам 
необходимо не только сохранять существующие механизмы ГЧП 
в спорте, где мы на один государственный рубль привлекаем до семи 
рублей частных инвестиций, но и расширять практику применения 
ГЧП среди регионов.

Мы согласны с особой важностью предстоящих международных 
событий, таких как Игры будущего, Игры дружбы, Игры БРИКС 
и другие, но мы хотим подчеркнуть, что нам необходимо также повы-
шать уровень и статус чемпионатов и кубков России по видам спорта, 
которые должны проходить на территории нашей страны в условиях 
высочайшей конкуренции и с хорошими призовыми фондами. Важно 
создать мотивационный механизм поддержки российских спортсменов 
для дальнейшего их роста и у нас в стране.

Сегодня мы говорим о патриотическом воспитании. Важность 
патриотического воспитания в спорте сложно переоценить, поэтому 
мы предлагаем выделить патриотическое воспитание в одно из направ-
лений деятельности школьных и студенческих спортивных клубов, 
а также организаций, развивающих военно-прикладные и служебно- 
прикладные виды спорта, внести соответствующие изменения в законо-
дательство.

Мы сегодня подняли вопрос, касающийся законодательства 
о гармонизации спорта и образования. Сегодня нам очень важно 
выявить практические проблемы, возникающие в связи с прохожде-
нием процедуры лицензирования спортивных школ, сохранением спор-
тивного резерва, социальными гарантиями для тренеров, и принять 
все необходимые меры для их решения. Напомню, что сегодня в спор-
тивных школах занимается трех миллионов детей-спортсменов и рабо-
тает более 100 тысяч тренеров, так что для нас это, безусловно, прио-
ритет.

Сейчас в комитете находится 15 законопроектов, и мы надеемся, 
что наша плодотворная, дружная совместная работа даст свои результаты.
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Сипягин В. В. В ходе реализации государственной программы 
Российской Федерации «Развитие физической культуры и спорта» надо 
дать право субъектам Российской Федерации оказывать финансовую 
помощь и поддержку профессиональному спорту из региональных 
бюджетов, прежде всего для популяризации, развития физкультуры 
и спорта – чтобы со стороны Министерства финансов регионам ничего 
за это не было.

Особенно это важно, конечно, для массовых видов спорта – 
для футбола, хоккея, волейбола и так далее, чтобы экономика этих 
клубов была стабильной.

Сейчас эти клубы в постоянном поиске спонсоров, в вечном процессе 
поиска денег для выживания. Я говорю о дефицитных бюджетах.

21.09.2023

Диденко А. Н. Уважаемые коллеги, уже по уровню и энергетике 
дискуссии понятно, что сегодня день будет необычный. Он действи-
тельно такой и есть, потому что 21 сентября – великий день в нашей 
истории, слишком много знаковых событий произошло, и они так 
или иначе связаны со светом и добром. Издание указа № 1400, конечно, 
это негативная страничка, но это мелкий эпизод в 1160-летней истории 
нашей страны, есть и другие.

Сегодня, например, отмечается день зарождения российской госу-
дарственности. По Повести временных лет 21 сентября 862 года явля-
ется днём зарождения Российского государства, Древнерусского государ-
ства, не Киевской Руси, и 21 сентября принято считать днём зарождения 
российской государственности. Поэтому в 1862 году в Великом Новго-
роде был установлен памятник «Тысячелетие России».

Вот у меня есть сувенирная копия. В 2012 году праздновали  
1150-летие, мы с основателем ЛДПР Владимиром Жириновским прини-
мали участие в мероприятиях, и я сохранил этот сувенир, который энер-
гетически и идеологически представляет разные этапы развития нашей 
государственности.

К сожалению, на этом монументе история обрывается 1862 
годом, но это совершенно не значит, что он не может быть экспозици-
онно продолжен, дополнен, потому что после этого были две мировые 
войны, после этого была Великая Победа, после этого был долгий 
советский период, после этого – новая Россия и воссоединение утра-
ченных некогда территорий. Сегодня многие архитекторы, историки 
предлагают дополнить эту экспозицию новыми элементами. Вопрос 
дискуссионный, но после посещения мероприятий, посвященных  
1150-летию, в Великом Новгороде Владимир Жириновский внёс законо-
дательную инициативу о переносе празднования Дня России с 12 июня 
на 21 сентября, причем он с максимальным уважением относился ко всем 
современным государственным символам, к государственному празднику 
12 июня.
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Тем не менее, днём зарождения, днём жизни и днём света и добра 
может быть день зарождения государственности. А 12 июня? Это день 
развала Советского государства, его юридического начала, оглашения 
суверенитета, выхода РСФСР из состава Советского Союза. Очень 
серьезный вопрос.

Конечно, это великая дата, и сегодня во многих школах на уроках 
«Разговоры о важном» об этом говорят. И мне кажется – и здесь  
я, конечно, соглашусь и с Владимиром Жириновским, и с другими мы - 
слителями современности, – что этот праздник все-таки должен занять 
более достойное место в нашей культуре, в наших календарях, в сетках 
вещания. Он и сегодня занимает определенное место. Я специально принес 
пятирублевую банкноту – памятник «Тысячелетие России» сегодня 
изображен на банкноте низшего номинала, на пятирублевой банкноте. 
Конечно, это никак не связано, это не умаляет тысячелетнюю историю 
России, но, наверное, столь серьезный монумент и столь серьезная дата 
заслуживают более серьезного и масштабного празднования.

Какие ещё даты? Сегодня великий православный праздник – Рожде-
ство Пресвятой Богородицы, это тоже рождение, это первый из 12 главных 
праздников, тогда на Земле появилась жизнь, которая потом дала жизнь 
Спасителю, то есть это тоже начало жизни. Это день победы на Куликовом 
поле – начало избавления от Орды и от монгольского владычества, день 
перерождения Древнерусского государства. После трехсотлетнего рабства 
(ну, на тот момент двухсотлетнего) всё-таки начали потихоньку возро-
ждаться, расправлять плечи, вставать в полный рост… Потом возникнет 
Московское государство, а в последующем и Российская империя. Так 
что этот день – 21 сентября – действительно связан с жизнью, со светом 
и с добром, и хотелось бы, чтобы он таким оставался. Но чтобы мы, обще-
ственные, государственные деятели, политики нашли все-таки в законо-
дательстве для него более почётное место.

У нас кроме дней воинской славы, таких как день победы в Куликов-
ской битве, есть другой формат памятных дат. У нас действительно день 
зарождения российской государственности был установлен в 2012 году 
указом президента как день празднования 1150-летия зарождения 
российской государственности. Год назад был юбилей – 1160 лет. Прези-
дент Российской Федерации Владимир Владимирович Путин выступал 
в Великом Новгороде как раз на фоне этого замечательного монумента 
и говорил о том, что Великий Новгород, Волхов, Новгородчина являются 
колыбелью российской государственности. А мне, как представителю 
муниципального сообщества, особенно приятно, что псковское и новго-
родское самоуправления были предтечей отечественной самоуправленче-
ской, вот такой первобытной демократии на территории ещё Древнерус-
ского государства.

Уважаемые коллеги, сегодня мы начали с очень важной темы – с цен 
на топливо (в закрытой части нашего заседания), и это действительно 
важнейшая проблема, проблема острая, у неё сложные причины.

Но вот если абстрагироваться в столь важный день от дел мирских 
и житейских, вспоминаются слова профессора Преображенского 
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из «Собачьего сердца». Разруха начинается не в клозетах (и не на бензо-
заправках), разруха начинается в головах. А если в этой голове пустота, 
отсутствие мировоззрения, ориентиров, идеологии, конечно, будет 
бардак и в клозетах, и на заправках, и везде, где только возможно.

В январе этого года на Рождественских чтениях вот с этой трибуны, 
из президиума Святейший Патриарх Кирилл задал залу вопрос: 
может ли быть государство без идеологии? Все мы знаем о 13-й  статье 
Конституции, о причинах и обстоятельствах её появления в основах 
конституционного строя, и мы знаем позицию основателя ЛДПР о том, 
что эта статья ошибочная, но он предлагал менять всё конституционным 
путем.

Но тем не менее патриарх задал залу вопрос: может ли быть государ-
ство без идеологии? Понимаю, слово «идеология» имеет определенный 
исторический контекст в нашей стране, ну, давайте скажем не «идео-
логия», а «национальная идея», «система ценностей», «система миро-
воззрения». Я думаю, что юристы могут сказать, что без идеологии госу-
дарство существовать и обходиться прекрасно может, но в таком случае 
оно будет чрезвычайно неустойчивым.

Сегодня первые шаги по поиску нашей национальной идеи уже 
предприняты. Мы вот как-то сами собой… У Александра Проханова есть 
замечательная статья, где он говорит: горе тем, кто считает, что у Россий-
ского государства нет идеологии, просто замолкните на пять минут, и вы 
услышите лязг орудий на Куликовом поле, вы услышите взрывы гранат 
на бородинских редутах, вы услышите молитвы русских крестьян, 
которые шли на французов…

Идеология была не самая худшая, но нельзя основывать миро-
воззренческую парадигму на экономических реалиях конца XIX века. 
Если бы она была вовремя усовершенствована, может быть, она была бы 
сегодня господствующей, и мечта об Интернационале и о планетарной 
солидарности трудящихся сбылась бы, но сегодня мы видим, что это 
не происходит.

Сейчас человечество в муках ищет этот всеобщий миропорядок, 
солидарный миропорядок, а его не может быть при однополярном 
мире, потому что это онтология зла вот вопреки тому добру, которое 
сегодня мы встречаем. С ним проснулись и всё самое худшее прив-
носят англосаксы, и это совершенно очевидно. Мне кажется, это 
как раз те темы, которые на простых, понятных примерах нужно 
объяснять нашим детям, в том числе в формате этих самых уроков – 
«Разговоры о важном».

Я хотел бы предложить все-таки отметить в нашем законодатель-
стве, внести, может быть, межфракционную инициативу (и поработать 
над этим) о закреплении памятной даты в системе памятных дат Россий-
ской Федерации, как уже установилось и повелось, 21 сентября – День 
зарождения российской государственности.

Совершенно очевидно, что мы только в начале пути поиска 
своей мировоззренческой парадигмы. А Александр Проханов – я вот 
о чём хотел сказать – говорит, что всё уже есть, просто нужно чуть-
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чуть задуматься, примолкнуть, не перебивать друг друга, не запре-
щать друг друга и не проводить антиконституционные, конституци-
онные поэтапные реформы, а, как говорил Владимир Жириновский, 
всё превозмочь, преодолеть, помирить три России: царскую, советскую 
и нынешнюю – и начать всё с нового, чистого листа. А для этого нам 
нужна синтетическая новая онтология, наше мировоззрение.

Президент уже принял указ № 809 об основах государственной поли-
тики по сохранению и укреплению традиционных нравственно-духовных 
ценностей, внесены соответствующие поправки в Конституцию, но пока 
они, на мой взгляд, не получили должного развития в нашем законода-
тельстве. И мне кажется, что Дума этого созыва в рамках отведенной 
ей роли должна принять участие в этой общенациональной дискуссии, 
о которой очень долго говорил и мечтал Владимир Жириновский.

27.09.2023

Свистунов А. Н. Фракция ЛДПР однозначно поддержит законо-
проект «Об особенностях исполнения обязательств по договорам займа 
лицами, призванными на военную службу по мобилизации в Воору-
женные Силы Российской Федерации или проходящими военную 
службу в Вооруженных Силах Российской Федерации по контракту, 
а также лицами, находящимися на иждивении у указанных лиц», 
тем более что многие мои коллеги по фракции являются его авторами.

Этот законопроект не является импровизацией, которая вдруг 
почему-то возникла. Этот законопроект – конкретный ответ на запросы 
наших избирателей, которые мы начали получать ещё в четверг 
на прошлой неделе, сразу все авторы этого законопроекта. Звонили 
и представители прессы, и представители общественности и, прежде 
всего, задавали вопросы: как быть ребятам с кредитами, когда они уйдут 
на эту операцию? Причем люди абсолютно корректные, то есть говорят 
вот так: об ипотеке мы речь не ведем, там страховка есть, там обеспе-
чение есть и так далее, речь об обычных кредитах.

Когда шла работа над этим законопроектом, решили сразу, 
как уважаемый коллега сказал, максимально учесть вопросы, которые 
возникнут, посмотреть широко на все кредиты, которые возникают, 
потому что реально человек уходит выполнять свой долг, семья теряет 
его заработок на какое-то время, а может, не дай бог, и навсегда. Этот 
вопрос надо учесть именно в погашении его возникших обязательств.

Кроме того, очень хорошо осветил позицию Анатолий Геннадьевич, 
сказав, что да, мы ещё учтем поправками определенные моменты, чтобы 
этот законопроект учитывал все стороны, все вопросы, возникающие 
в связи с его правоприменением.

И вот вопрос, который здесь возник у коллег: за чей счёт будет 
банкет? Много на этот счёт прозвучало различных оценок. А я попрошу 
вас всех вспомнить, как неоднократно в этом зале, в Государственной 
Думе принимались законы о срочном выделении капиталов и финан-
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совых ресурсов банковской системе в связи с кризисами. Мы все этому 
свидетели, и мы это помним. Это во-первых. Во-вторых, наша банков-
ская система, к счастью или к несчастью, не знаю, состоит на сегод-
няшний день в большинстве своем из госструктур. Это либо прямо госу-
дарственные банки, либо квазигосударственные банки, и этот процент 
достаточно высок. И капитал этим финансовым структурам опять же 
предоставляет государство.

Поэтому вопрос, который здесь поставлен, что это будет решаться 
за счёт финансовых структур, на самом деле абсолютно корректен. Хотя 
есть понимание, что если вдруг по ходу правоприменения этого закона 
возникнут действительно какие-то, скажем, неожиданные финансовые 
потери, то, конечно, правительство и Центральный Банк всегда готовы 
выйти с предложением о предоставлении каких-то преференций финан-
совому рынку или дополнительного капитала. Я уверен в этом.

Что касается этого закона, фракция ЛДПР считает его абсолютно 
адекватным при текущем состоянии вещей, и мы его однозначно 
поддержим.

28.09.2023

Свинцов А. Н. В последний год всё чаще в прессе появляются 
страшные сообщения: молодые мамочки берут в охапку своих маленьких 
детишек и выбрасываются из окон. Странное действие, но вопрос: какие 
причины? Причины совершенно разные, но об одной хочу сказать – это 
долги, огромные долги. Вопрос: откуда вдруг у нормальной семьи – 
отец, мать, двое детишек – появляются колоссальные долги? Ведь это, 
как правило, представители малого бизнеса и вроде благополучные 
семьи.

Вот последний год рынок маркетплейсов сильно лихорадит. Мы 
видим, что на маркетплейсах зарегистрировано уже 1,2 млн продавцов, – 
это малый бизнес, это индивидуальные предприниматели, ООО на упро-
щенке, там около 50 тысяч владельцев пунктов выдачи заказов. И этот 
год стал просто стресс-тестом для этой отрасли: какие-то несоразмерные 
штрафы, блокировки кабинетов – а к чему это приводит? Это приводит 
к тому, что люди теряют бизнес, и это тысячи людей. А что будет дальше? 
А дальше человек не может платить за ЖКУ – и он в позорном листе 
на стене подъезда; не может платить ипотеку – и банк выселяет его из един-
ственного жилья; не дай бог, не заплатил своим двум работникам, – проку-
ратура возбуждает уголовное дело, отправляйся в тюрьму. Сегодня никак 
не выбраться обычному молодому предпринимателю из этого порочного 
круга: уполномоченные по правам человека, по правам ребенка, по правам 
предпринимателей… ну, нет механизма!

По поручению председателя ЛДПР Леонида Эдуардовича Слуц-
кого мы создали рабочую группу, 18 августа в Малом зале провели 
большой «круглый стол». Народу пришло столько, что закончились 
пропуска в отделе режима, был полный зал, все стояли аж в проходах, 
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собрали сотни обращений. Мы благодарны руководству компаний 
«Вайлдберриз», «Озон» и других, тем, кто немедленно отреагировал, 
направил своих представителей в нашу рабочую группу, и мы, ЛДПР, 
вместе с маркетплейсами в ручном режиме разбираем каждую проблему. 
Действительно, где-то есть ошибка самого предпринимателя: непра-
вильно рассчитал свои риски, купил не тот товар, сделал не ту наценку – 
понимаю. Но есть и просто технические ошибки, сбои программы, сбои 
системы, когда штрафы выставляются за какой-то технический сбой, 
даже уже есть случаи, когда хакеры взламывают кабинеты и просто 
могут человеку навязать долги. А искусственный интеллект, который, 
собственно, обслуживает эту огромную машину, может начислить 
штрафы, исчисляемые миллионами. Если оборот компании, это же 
малый бизнес, 500 тыс. в месяц, 1 млн, то штраф может быть 10, 20 млн – 
и нельзя оспорить, нельзя ничего доказать!

Конечно, сегодня уже в Государственную Думу внесён ряд предло-
жений. Мы очень внимательно работаем и с малым бизнесом, и с круп-
ными компаниями, и главное, о чём они просят нас, – не навредите.  
Ряд предложений просто радикальные, они могут привести к парали-
зации отрасли, и тогда таких людей, которые обанкротились и не видят 
выхода, у которых этого выхода не будет, – таких людей будет тысячи, 
а может быть, и десятки тысяч. Это очень чувствительная отрасль, 
новая отрасль, мы обязаны её отрегулировать, но сделать это надо очень  
ак куратно.

Ещё очень странное предложение поступило от «Почты России», 
даже не совсем понятно, в рыночной экономике мы живем или нет: 
предлагается 0,5 процента от всего оборота маркетплейсов, это около 
5 трлн рублей, направить напрямую на финансирование «Почты 
России». Что это даст всем нам, а особенно нашему избирателю? 
Маркетплейсы отдадут 0,5 процента, но на 5 процентов поднимут 
тариф для продавцов.

Продавцы скажут «спасибо» и на 20 или 15 процентов поднимут 
стоимость товара, любого товара, который сегодня продается 
на маркетплейсах. И все граждане России скажут «огромное спасибо» 
депутатам, потому что повышение на 20 процентов цен на все товары 
первой необходимости – это же именно то, чего они ждут!

На маркетплейсах не покупают яхты олигархи, там покупают 
детские товары, тапочки, одежду, обувь – ну, все, что нужно. И мы 
в преддверии президентской кампании будем принимать такие 
решения? Очень странно. А если мы это примем, завтра РЖД скажет: 
а зачем я буду заниматься улучшением качества услуг, созданием новых 
вокзалов, ремонтом подвижного состава? Давайте просто обложим 
налогом, например, автобусные перевозки, вот с каждого автобусного 
билета 10 процентов – РЖД. «Аэрофлот» скажет: зачем мне заниматься 
улучшением бизнеса, сервиса, работать над издержками? Давайте 
просто 10 процентов с каждого таксиста. Ну, это вот рыночный подход? 
По-моему, далеко не рыночный.

Давайте мы с вами найдем такие подходы, чтобы развивать бизнес.
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10.10.2023

Слуцкий Л. Э. Спасибо Геннадию Андреевичу за то, что уделил 
столь большое внимание близкой лично мне и многим в этом зале 
международной повестке дня.

Что касается Владимира Ильича Ленина, тезис, боюсь, спорный. 
«Нашим ответом на белый террор будет красный террор» – это и многое 
другое в устах, в произведениях Владимира Ильича Ленина вряд ли 
позволяет проецировать тот опыт на сегодняшний день. А вот опыт 
Владимира Вольфовича Жириновского, который в этом зале силой 
интеллекта заглянул в будущее и предсказал в том числе обострение 
палестино-израильского конфликта… безусловно, это были слова 
действительно пророческие.

Сегодня мы понимаем, что коллективный Запад находится в очень 
сложном положении. Из-за некорректных и совершенно непроду-
манных действий Вашингтона и Брюсселя события развиваются отнюдь 
не по мирному сценарию.

Оружие, которое прошло через руки украинских коррупционеров, 
сегодня стреляет на Ближнем Востоке. В Вашингтоне поздно спохватились, 
пытаясь перепроверить каналы и пути поставок западного вооружения, 
которое выделяется для поддержки киевского укронацистского режима. 
С помощью этого оружия в том числе и взорвался сегодня Ближний Восток.

Запад стал катализатором кризиса! Безуспешны его попытки 
действовать вопреки воле мирового большинства, людей мыслящих, 
стран БРИКС, а это треть мирового ВВП, стран на всех континентах, 
которые сегодня стремятся к России как к форварду установления взве-
шенного, безопасного и многополярного, безусловно, мира.

Запад сегодня пытается в агонии каким-то образом ещё удержи-
вать тенденции создания однополярного миропорядка, и, наверное, 
переломным моментом в истории ХХI столетия станет палестино-изра-
ильский конфликт как свидетельство той деструктивной роли коллек-
тивного Запада, что сегодня уносит жизни многих людей на Ближнем 
Востоке.

Последствия ужасные: гибнут люди, взяты в плен женщины 
и дети, сотни жертв среди гражданского населения с обеих сторон. Горе 
и смерть – неизбежные спутники войны, на Ближнем Востоке она уже 
объявлена.

И такая же война, по сути, сегодня объявлена России, против 
которой применено более 13 тысяч санкций и рестрикций. Коллек-
тивный Запад сегодня перешёл все возможные «красные линии». Они 
пытаются установить миропорядок, который основан не на нормах 
международного права, а на неких правилах, где единственным полюсом 
в данной системе, в вывихнутой системе, будет Вашингтон.

Ничем не закончилось заседание Совбеза ООН, который собрался 
в воскресенье вечером, спустя двое суток после трагических событий. 
На этом фоне нерешительности и растерянности чётко и ясно высту-
пило наше внешнеполитическое ведомство.
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Все коллеги, присутствующие сегодня в зале, – за что сердечно хочу 
поблагодарить, – действительно выступили плечом к плечу, высказали 
нашу принципиальную и последовательную позицию, которая предпо-
лагает необходимость урегулирования конфликта исключительно поли-
тико-дипломатическими средствами.

Запад вновь наступил на старые грабли: нас не услышали в декабре 
2021 года, коллективный Запад отверг наши инициативы, в том числе 
обсуждавшиеся в этом зале, по обеспечению единого и неделимого 
пространства безопасности. Сегодня Россия вновь призывает к благо-
разумию, чтобы остановить насилие, возобновить посреднические 
усилия в рамках переговорного процесса по ближневосточному урегу-
лированию.

Развитие ситуации идет по негативному сценарию, и не исключены 
ужасающие для мировой цивилизации последствия – вот цена усилий 
коллективного Запада, который в бездумном противостоянии России 
обрушил «Ближневосточный квартет».

Мы остаемся форвардом формирования справедливого мироустрой-
ства, построения многополярного мира с равноценными и равноправ-
ными центрами силы в каждой стране. Западу не удалось и не удастся 
задушить нас санкционной удавкой, не получилось ослабить, создав 
на Украине антироссийский плацдарм, а сегодня это плацдарм поставок 
оружия в регион Ближнего Востока.

Что касается выступления Президента России на Валдайском 
форуме. Давайте, коллеги, все вместе – вне зависимости от того, к каким 
политическим силам мы принадлежим, – поздравим Президента 
России с недавним днём рождения, пожелаем ему здоровья, пожелаем 
ему крепости сил, поскольку сегодня его работа чрезвычайно сложна! 
И конечно, подходы, которые обозначены на Валдайском форуме, абсо-
лютно корректны.

Мы отзовем в следующую среду ратификацию Договора о всеобъ-
емлющем запрещении ядерных испытаний, соответствующий проект 
федерального закона находится в высокой степени готовности. Мы 
более двух десятков лет от Конгресса США ждем решения по ратифи-
кации этого важнейшего документа – как всегда, нас, к великому сожа-
лению, обманули. Должен сказать, мы свою позицию пересмотрели, 
так что исходим из соображений зеркальности, и Комитет по междуна-
родным делам отработает это важнейшее досье.

А сейчас, дорогие коллеги, хочу сказать, что у нас очень непро-
стая и внутренняя политика. Мы подводим итоги региональной 
недели, я провел эту региональную неделю в Чеченской Республике, 
в Донецкой Народной Республике. Мы высказали несколько серьезных 
предложений.

В том числе мы предлагаем, дорогие коллеги, создать в целях полно-
ценного образования нашей молодежи, возвращения к лучшей в мире 
системе российского образования единую всероссийскую школьную 
электронную библиотеку, в которую войдут все учебники из феде-
рального перечня, а также произведения художественной литературы: 
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и Чехов, и Достоевский, и Пушкин, и Лермонтов, и многие другие, – 
с чем пытается сегодня совершенно ненормальным образом бороться 
коллективный Запад.

Доступ для российских школьников к единой всероссийской 
школьной электронной библиотеке должен быть абсолютно бесплатным. 
Соответствующее предложение мы направляем в Министерство просве-
щения.

Ну и далее, дорогие коллеги, что касается нашего законопроекта 
об обязательности проведения аудита расчётов платы за жилищно- 
коммунальные услуги. Мы направляем на заключение в правитель-
ство этот законопроект. Правительство, как никогда, хорошо слышит те 
оппозиционные силы, которые настроены на конструктивное взаимо-
действие плечом к плечу, как и должно быть в период проведения специ-
альной военной операции.

Стоимость коммунальных услуг для наших избирателей ежегодно 
растет. В 2024 году рост составит примерно 10 процентов, и это серьезная 
нагрузка на семейный бюджет. Владимир Вольфович Жириновский 
учил нас доходить до каждой семьи и до каждого человека – в этом 
секрет роста ЛДПР сегодня.

К сожалению, для многих семей коммуналка – это почти треть 
расходов. Отчётность управляющей компании запутана и непонятна 
простому человеку: граждане отдают много средств – в результате 
холодная батарея, грязный подъезд.

Предлагаем утвердить обязательный аудит стоимости и качества 
исполнения жилищно-коммунальных услуг и деятельности иных орга-
низаций, принимающих коммунальные платежи. Результаты аудита 
должны быть общедоступны – так собственники квартир будут пони-
мать, обманывают их или нет, будут основания для перерасчётов 
платежей за те услуги, которые не предоставлены.

Дорогие коллеги, да, сегодня всё непросто и во внешней, 
и во внутренней политике. Сегодня Президент России отправляется 
на очередной Совет глав государств СНГ в Киргизию. Мы поддержим 
законопроект – и призываем к этому всех в этом зале – о строительстве 
там девяти русских школ, в которых будут обучаться более 10 тысяч 
детей.

Мы, а я являюсь президентом Российского фонда мира на обще-
ственных началах, 1 сентября 2015 года открыли в Бишкеке школу 
Чехова, но этого мало. Возвращение на всё пространство бывшего Совет-
ского Союза русского языка как цементирующей основы Русского мира 
крайне важно.

Кроме того, в Россию на регулярной основе прибывает более 3 млн 
трудовых мигрантов. Знание ими русского языка позволит избежать 
массы потенциально кризисных ситуаций. Открытие русских школ на юге 
Киргизии, в Джалал-Абаде, в Оше, поддержка уникального Российско- 
Киргизского славянского университета – нашего форпоста русской циви-
лизации и русского языка в регионе – это, безусловно, знаковое решение,  
и, думаю, мы этот законопроект должны единогласно поддержать.
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Коллеги, притом что и во внешней, и во внутренней политике 
непросто, думаю, что и по отзыву ратификационной грамоты ДВЗЯИ, 
и по сегодняшнему отзыву совершенно вывихнутой, к сожалению, 
рамочной конвенции Совета Европы о национальных меньшинствах, 
и во внутренней политике мы будем едины.

За здравые идеи Президента России, за народ и за нашу скорую 
победу! 

(Аплодисменты.)

19.10.2023

Панеш К. М. Период рассмотрения федерального бюджета – доста-
точно сложная пора в современных геополитических и геоэкономиче-
ских условиях. Мы все понимаем, что дефицит бюджета будет, что он 
обусловлен вызовами, которые связаны с поведением недружественных 
стран, и требует пересмотра целого ряда параметров как по доходной, 
так и по расходной частям.

В своем пророческом выступлении в 2014 году в Крыму Владимир 
Вольфович Жириновский говорил, что экономика нашей страны может 
быть только милитаризированной. Он сказал: всю казну – на войну! 
Уважаемые коллеги, многие из вас находились тогда в том зале, и слова 
основателя ЛДПР были восприняты по-разному. Но сегодня, спустя 
девять лет, мы видим, что президент, правительство, в частности 
Минфин, предусмотрели на следующий год беспрецедентные расходы 
федерального бюджета – 36,6 трлн рублей, это почти на 8 трлн рублей 
больше, чем запланировано в текущем, 2023 году, и основная статья 
расходов – это оборона и национальная безопасность.

Мы, фракция ЛДПР, поддерживаем предусмотренные объемы 
бюджетных ассигнований, понимая, что эти средства позволят обеспе-
чить выполнение поставленных задач и реализацию основных стратеги-
ческих целей для национальной безопасности и развития Вооруженных 
Сил Российской Федерации. Одним словом, всё для победы.

Теперь хотел бы остановиться на вопросах социальной политики. 
Действительно, сохраняется высокая роль данной сферы в расходной 
части бюджета, в том числе имею в виду трансферты в бюджет Соци-
ального фонда. Необходимо отметить, что федеральный бюджет сильно 
недоинвестирует здравоохранение, рост всего лишь на 10 процентов 
за три года.

ЛДПР говорит о том, что в ближайшие 50 лет нужно увеличить 
население России вдвое, нам нужно делать для этого всё возможное 
и невозможное. Мы предлагаем в целях укрепления института семьи 
и повышения значимости отцовства в воспитании детей учредить 
отцовский капитал, чтобы поддержать семьи и обеспечить лучшее 
детство. Мужчины играют не менее важную роль в семье, и, если роди-
тели решили стать многодетной семьей, государство должно поддер-
жать их.
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Руководитель фракции ЛДПР Леонид Эдуардович Слуцкий неод-
нократно говорил о том, как можно повысить доходы бюджета, в част-
ности ввести прогрессивную шкалу налогообложения для сверхдоходов. 
Этим механизмом можно повышать и пенсии, и МРОТ, и прожиточный 
минимум, при этом надо освободить от НДФЛ граждан, у которых доход 
менее двух МРОТ.

Также необходимо обратить внимание на конструкцию поддержки 
регионов, где закладывается триллионный объем расходов в виде 
дотаций, идущих регионам в форме целевых, нецелевых трансфертов. 
Складывается уникальная ситуация, когда практически все субъекты 
нашей страны имеют долговые обязательства перед Российской Федера-
цией, поэтому, на наш взгляд, необходимо более детальное обсуждение 
вышеуказанного вопроса для снижения закредитованности субъектов 
Российской Федерации.

В нашу фракцию поступает много обращений от предприниматель-
ского сообщества с просьбой объяснить повышение на 30 процентов 
статьи доходов от штрафов в доходной части бюджета на будущую 
трехлетку. Хотя мы помним, что в мае текущего года Президент нашей 
страны Владимир Путин рекомендовал Российскому союзу промыш-
ленников и предпринимателей проработать предложения по снижению 
всякого давления на бизнес. Уже сегодня у бизнеса данный факт вызы-
вает тревожность. И они видят один выход – включать дополнительные 
издержки в цену своих товаров и услуг, а это ещё один фактор, который 
будет способствовать инфляции.

В общем, говоря о бюджете, мы понимаем, что наши граждане 
поднимают много вопросов в области социальной политики, сельского 
хозяйства, малого предпринимательства. Для решения данных вопросов 
прежде всего необходимо добиваться корректировки отраслевого зако-
нодательства, на что мы все ориентированы.

Уважаемые коллеги, несмотря на указанные проблемы, мы уверены 
в решении стоящих перед страной задач.

26.10.2023

Наумов С. А. Есть вопрос по принятому в первом чтении проекту 
федерального закона «О бюджете Федерального фонда обязатель-
ного медицинского страхования на 2024 год и на плановый период  
2025 и 2026 годов».

Этот вопрос связан с постановлением правительства № 2568 
от 31 декабря 2022 года, он касается дополнительной государственной 
социальной поддержки медицинских работников самых разных орга-
низаций.

Мы с моим коллегой – депутатом Государственной Думы Вита-
лием Викторовичем Бахметьевым получили в свое время запрос отно-
сительно оплаты труда работников Центральной клинической медико- 
санитарной части, которая была создана не только за счёт средств Магни-
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тогорского металлургического комбината, но и за счёт средств бюджета 
города и которая участвует в реализации как региональных, так и муни-
ципальных программ.

К сожалению, складывается определенный диспаритет в уровне 
финансового обеспечения тех врачей и медицинских работников, 
которые работают в этой фактически главной больнице города, и тех, 
кто работает в других учреждениях. Считаю, что можно и нужно решить 
этот вопрос в преддверии второго чтения.

02.11.2023

Чернышов Б. А. Вы знаете, когда я слушал Сергея Павловича, 
я понял, в чем конструктивно и идеологически отличается ЛДПР 
от КПРФ: ЛДПР будет праздновать на следующей неделе День 
народного единства, но не будет праздновать день государственного 
переворота. И это важно. Важно потому, что сегодняшнее заседание 
проходит в преддверии нашего праздника – Дня народного единства, 
посвященного узловому событию нашей истории. Ведь Москва, осво-
божденная от интервентов в 1612 году, и в целом это событие ознаме-
новало остановку всего политического процесса перед той страшной 
чертой, после которой было бы разрушение государства, полный слом 
курса и отказ от веры. Подобные попытки в нашей истории были 
не раз – Смута, Гражданская война, разрушение империи, а потом 
и развал Советского Союза. Ряд попыток расшатать государство был 
не так давно.

ЛДПР идеологически выступает за то, чтобы в парламенте России 
был принят акт исторического примирения: имперская, советская 
и нынешняя Россия забудут о разногласиях и взглянут вперед, в будущее. 
И это самое важное событие, которое могло бы быть сегодня.

Мы видим, что страна сегодня стоит перед новым рубежом, да, 
по большому счёту, она этот рубеж преодолела. Этот новый рубеж – 
специальная военная операция: окончательно всему миру стало понятно, 
что наша страна, весь народ всецело объединился вокруг нашего флага, 
вокруг нашей армии, вокруг нашего президента.

Мы вернулись к очень многому за это время – к нашим тради-
ционным ценностям, к традиционной системе образования, вышли 
из Болонского процесса, об этом очень часто говорил и говорит лидер 
партии Леонид Эдуардович Слуцкий.

Очень важно, что мы вернулись к тем стержневым особенностям, 
которые были у нашей страны и которые делали наши образование, 
науку, промышленность, экономику и народ великими. Это важно 
сегодня, в преддверии тех решений, которые мы будем принимать, в том 
числе это относится к законопроекту, межфракционному законопро-
екту, за который хотелось бы поблагодарить Комитет по просвещению 
и его председателя, – об отказе от мобильных устройств в школе. Это 
важно сегодня.
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И по опросу, проведенному в телеграм-канале Председателя Госу-
дарственной Думы Вячеслава Викторовича Володина, мы видим, 
что 84 процентов населения «за!».

Нам важно не свалиться в те процессы, которые есть в мировом обра-
зовании, уйти от дистанта, и поэтому при рассмотрении во втором чтении 
надо эту особенность рассмотреть, чтобы не было двойного толкования 
тех норм, которые мы примем.

Крайне важно, что мы возвращаемся и к традиционной системе 
воспитания в нашей школе: появляются помощники директора именно 
по воспитанию, активно проводится работа «Движение первых», то есть 
те ключевые моменты, которые были элементами образования традици-
онной русской школы, советской школы, сегодня появляются и в совре-
менном образовании. И это является как раз примером сплочения обще-
ства по ключевым для нашего государства темам.

Говоря о единстве, сегодня в стенах парламента нельзя не вспомнить 
и не сказать о тех подвигах, которые наши воины совершают на полях 
специальной военной операции. Доблестная русская армия всегда билась 
за страну, шла вперед, и сегодня мы видим, какие успехи у нас на фронте. 
Мы благодарим всех тех, кто сегодня сражается плечом к плечу – это та 
формула, которую часто повторяет с этой трибуны Леонид Эдуардович 
Слуцкий, – на фронте. Это важно.

Также мы, как элементы мозаики, собираем гражданское общество, 
награждая Почётной грамотой здесь, в российском парламенте, человека, 
по большому счёту проявившего необходимую гражданскую позицию.

Разные события сегодня конструируют нашу страну, и в преддверии 
Дня народного единства мы можем сказать всему миру, что Россия, 
как никогда, едина, Россия, как никогда, настроена на будущее, и Россия 
победит.

С праздником! С Днём народного единства!

09.11.2023

Сухарев И. К. В первую очередь хотелось бы поздравить всех 
причастных с Днём СОБРа и с наступающим Днём сотрудника органов 
внутренних дел. Всех, бывших и нынешних, действующих, хотя, говорят, 
бывших не бывает, в том числе и сидящих в этом зале. Хотелось бы поже-
лать вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья и, главное, мирного 
неба над головой.

Ну и, конечно, хотелось бы поделиться одной темой, о которой вы 
в принципе, наверное, знаете, которая постоянно на устах. Продолжаются 
случаи нападения определенных лиц, в том числе новоиспеченных граждан 
России, на россиян. И, собственно говоря, в большинстве случаев данные 
товарищи занимаются в подпольных клубах боевых искусств, ММА.

И несмотря на то, что государство принимает все возможные меры 
по пресечению данных действий, надо понимать, где эти люди получают 
основной доход, а суммы это огромные: это незаконные ставки, тотали-
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заторы, где крутятся огромные денежные средства, которые, в частности, 
не облагаются налогами, соответственно, это черные деньги. Хотелось бы 
отметить, что за участие в подобном бою… Вы все, наверное, смотрели 
когда-то фильм «Кровавый спорт» с Жан-Клодом Ван Даммом. Там всё 
красиво, но здесь всё по-другому. За участие в таком бою проигравший 
получает 50 тыс. рублей, это минимальная ставка, выигравший – 
150 тыс. рублей, то есть четыре раза в месяц получил по лицу – 
200 тыс. рублей. Ну, хорошие деньги, зачем работать? Ну и что касается 
ставок и тотализаторов – сопоставляйте суммы.

Таким образом, можно понять, откуда появляются средства 
для каких-то подпольных направлений, в том числе радикальной направ-
ленности. На это, конечно, необходимо обратить пристальное внимание, 
несмотря на то что и Александр Иванович Бастрыкин об этом говорил, 
и Министерство внутренних дел занимается этим вопросом. Я озвучивал 
эту тему и другим, но они сказали, что, зная об этой теме, не имеют нужных 
на то полномочий.

Речь идет о тех людях, которые молоды, сильны, профессионально 
обучены, то есть обладают навыками единоборств, ну и, собственно 
говоря, есть приличная финансовая и материальная база. Про схроны 
с оружием вы уже тоже слышали. А ведь это угроза национальной безо-
пасности нашей страны, это вопрос будущего наших семей, наших детей 
и, собственно говоря, будущего нашей страны. С учётом предстоящих 
выборов президента это представляет особую опасность, потому что, 
когда люди не могут победить на поле боя, они пытаются взорвать нашу 
страну изнутри.

Ну и следующая тема, которую я хотел бы затронуть, это тема 
адвокатского сообщества. Не могу сказать, что это большое сообще-
ство, – около 84 тысяч адвокатов в нашей стране, но, несмотря на это, 
они не могут стать сейчас депутатами, вынуждены приостанавли-
вать свой статус, изощряться, ухитряться регистрировать ИП, чтобы, 
став депутатом, оказывать какие-то услуги и в том числе получать 
какой-то минимальный заработок.

К сожалению, законодательство не позволяет это делать, если 
они избираются даже на неоплачиваемую должность, осуществляют 
депутатскую деятельность, а они могли бы принести большую пользу 
нашим гражданам. Этот вопрос мы ставили, в том числе внося зако-
нопроект, он был отклонен. Сейчас мы поставили перед Министер-
ством юстиции данный вопрос, надеемся все-таки на поддержку.

Ну и, собственно говоря, вот здесь на вчерашнем заседании мусси-
ровалась тема революций. Я хотел бы сказать, что касается революций: 
революции нам не нужны, как и потрясения, нам нужна великая Россия!

28.11.2023

Слуцкий Л. Э. ЛДПР 19 декабря проведет свой съезд, и мы 
также будем участвовать в президентской кампании с пониманием, 
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что это действительно особая кампания в нашей истории. В отличие 
от того, о чём сказал Геннадий Андреевич, у нас прекрасное понимание 
с партией парламентского большинства, будем работать. И страна 
сейчас, как никогда, консолидирована в интересах главной цивили-
зационной значимости цели для каждого из нас в интересах нашей 
великой победы.

Вчера мы побывали с Вячеславом Викторовичем, спасибо большое, 
с руководителями фракций, комитетов Государственной Думы на ВДНХ, 
на выставке «Россия». Мы увидели то, что санкции и рестрикции 
не в силах удушить нашу экономику, не в силах побороть нашу соци-
альную политику. Не получилось! Мы увидели огромное количество 
инновационных, инфраструктурно значимых проектов в интересах 
людей.

И с этим не могут смириться Вашингтон и Брюссель, которые 
взывают к русофобии. Но эта русофобия уже не поддерживается, 
в том числе и на Евразийском континенте. Мы видим, что в Нидер-
ландах, вслед за Венгрией и Словакией, одержала победу близкая нам 
партия, которая всегда была в контакте с ЛДПР, Партия свободы, Герт 
Вилдерс. Они неоднократно были у нас наблюдателями на выборах 
различного уровня. Это те люди, которые крайне негативно относятся 
к попыткам блокады и санкций против России. Европа возвращается 
к здравому смыслу.

Европа возвращается к здравым позициям, к идеям, которые 
генерирует Государственная Дума. И по итогам нашей постоянной, 
никогда не затихавшей, но неизменно эффективной совместной 
работы, ситуация в Европе меняется. 

Недаром Орбан сказал: то, что происходит в Нидерландах, – 
это дуют ветры перемен, и эти ветры перемен дуют в сторону Киева. 
Те, кто не смирился с тем, что произошло в Венгрии, Словакии, 
Нидерландах, называют это кошмаром для Европейского союза. Это 
не кошмар, это здравый смысл.

И ветры перемен дуют в сторону Киева – марионеточного режима, 
который, возможно, является последним нацистским режимом в чело-
веческой истории. Зеленский уже высказался, что Россия, дескать, 
пытается создать третий украинский майдан.

Россия – это не США, Россия не пытается создавать никакие 
цветные революции. Цветные революции – это не наш путь, но все, 
что происходит в сторону третьего украинского майдана, – это недо-
вольство населения Украины глобальной мобилизацией, полным 
разрушением экономики и тем марионеточным кровавым режимом, 
который пока ещё существует в Киеве.

И сегодня я должен констатировать: Россия не уклоняется от пере-
говорного процесса, но наша позиция неизменна – нейтральный безъ-
ядерный статус Украины, полная демилитаризация и денацификация 
Украины. Только на этих условиях мы можем вернуться в перего-
ворный процесс ради мира на той земле, которую коллективный Запад 
превратил в плацдарм противостояния России, плацдарм, который 
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каждую неделю отвергают и против которого выступают теперь уже 
и европейские страны.

Перейду к внутренней политике. Практически за месяц до пред-
стоящего съезда ЛДПР, 18 ноября мы провели Всероссийский приём 
граждан – от Крайнего Севера до новых регионов, от Калининграда 
до Чукотки. Приняли участие все депутаты ЛДПР разных уровней, 
провели приём, реализуя идею Владимира Вольфовича Жиринов-
ского, что мы должны доходить до каждого человека и каждой семьи. 
Приняли участие более 1,2 тысячи депутатов ЛДПР разных уровней. 
Теперь мы будем проводить этот приём ежемесячно. Я думаю, что очень 
важны результаты: мы приняли более 15 тысяч граждан, поступило 
более 7 тысяч обращений по ЖКХ, по росту тарифов, по не очень 
правильной, неудовлетворительной работе управляющих компаний, 
более тысячи обращений по благоустройству, более 3 тысяч – по соци-
альной политике.

Но я хотел бы сказать, дорогие коллеги, сегодня о теме, которая явля-
ется для нас важнейшей: и в период специальной военной операции нам 
необходимо заниматься решением самой важной, наверное, для страны 
проблемы – демографической. В 2012 году Президент России в статье 
«Строительство справедливости. Социальная политика для России»  
(её можно найти в Интернете) писал, что если наша национальная мигра-
ционная и демографическая политика пойдет так, как идет сейчас, – 
напомню, это 11 лет назад, – то примерно к 2050 году, дословно: «Мы 
рискуем превратиться… в пустое пространство, судьба которого будет 
решаться не нами».

Действительно, у нас шестая часть суши, но всего лишь два 
процента населения Земли. И исключительно важна инициатива Пред-
седателя Государственной Думы о пересмотре, о понижении ипотечной 
ставки по кредитам, которые предоставляются нашим гражданам в сель-
ской местности, – в самом деле, люди должны оставаться в селе: где 
родился, там и пригодился. Районирование – та работа, которую сейчас 
на площадке Государственной Думы возглавил Алексей Васильевич 
Гордеев, – архиважно.

Мы должны сегодня решить проблему, которую 30 с лишним лет 
никто не мог решить. Это демографическая проблема для России. Успех 
России в ближайшие годы и десятилетия именно в том, чтобы моло-
дежь не уезжала из села. Здесь мощным негативным фактором высту-
пает Болонская система образования, которая практически целиком 
ориентирует молодежь из сельских территорий, кто хочет продолжить 
образование в вузах, в сторону крупных мегаполисов. Ну и, конечно, 
пересмотр ставок ипотечного кредитования – это ключ к решению 
важнейшей проблемы, ключ к тому, чтобы молодежь оставалась в селе, 
чтобы не обескровить село. И следующим шагом, конечно, будет в целом 
решение демографической проблемы.

Президент объявил следующий год Годом семьи. В ЛДПР мы видим 
нашу задачу в том, чтобы всецело содействовать по всем направлениям 
решению демографической проблемы. И конечно, для молодых мам, 
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для молодых семей карьера должна быть совместима с воспитанием 
детей.

Мы уже выдвинули инициативу резкого, кратного увеличения 
ясельных групп для деток в возрасте от двух месяцев до полутора лет, 
которых сейчас очень мало. Молодые мамы должны совмещать профес-
сиональную деятельность, карьеру с воспитанием детей. Мы снова 
должны стать страной, где много многодетных семей, мы должны сделать 
для этого в ближайшие годы всё возможное и невозможное. И эта цель 
ненамного менее важна, чем предстоящая наша великая победа.

В период президентской кампании, в будущем году всё самое 
главное будет нацелено на то, чтобы быть ближе к людям, особенно 
поддержать семьи с детьми, чтобы действительно это был в полной 
мере Год семьи.

Ну и конечно, говоря о том, что мы вместе с людьми, мы говорим 
о том, что этот год должен стать годом нашей великой победы!  
(Аплодисменты.)

Свинцов А. Н. Да, наши коллеги из КПРФ сразу нагнали жути, 
сразу приплели, что будет создан какой-то орган, который станет снова 
тормозить индустриализацию нашей страны, – не вижу связи.

Все-таки слово «креативный» действительно близко к слову «твор-
чество», и, когда мы говорим о творческих профессиях, то, конечно, 
понимаем: в первую очередь это писатели, художники, дизайнеры, 
главным образом дизайнеры каких-то потребительских товаров.

Поэтому мы, а я являюсь соавтором этого законопроекта, предло-
жили всем обсудить его более широко. Здесь и промышленная архитек-
тура, и кинематография, и производство мультфильмов, и производство 
каких-то, может быть, образовательных программ. И сегодня новые 
отрасли появляются. Огромное количество рекламы ушло в социальные 
сети, и там рекламодателем является физическое лицо, не важно, как оно 
оформлено: как ИП, самозанятый, то есть человек, который продвигает 
какие-то товары. Вот мы куда его будем причислять? А сегодня это 
огромная отрасль, сегодня глобальные бренды, глобальные компании 
размещают достаточно приличные рекламные бюджеты именно у этих 
физических лиц.

Понятное дело, что законодательство может быть для кого-то слишком 
новаторским, мы видим сегодня много разных мнений, но в этом ничего 
страшного. Нас здесь 450 человек – ну давайте во втором чтении каждый 
предложит свою поправку, свое трактование, свое видение. Мы не видим 
здесь никаких табу, пожалуйста, предлагайте – и все вместе обсудим. 
Мы же здесь, как говорил Владимир Вольфович, одна семья, мы одна 
команда, мы же здесь для того, чтобы сделать лучше.

Сегодня писатели, например, тоже себя считают незаслуженно 
не то чтобы брошенными, а, скажем так, зафиксированными в Мини-
стерстве цифрового развития. Министр Максут Шадаев буквально 
вчера, по-моему, предъявил новую концепцию, госпрограмму «Эконо-
мика данных». Там 1,5 трлн, может быть больше, там огромная нагрузка, 
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фундаментальные вещи, искусственный интеллект. Где-то там у него 
в министерстве кто-то занимается писателями; писатели – это культура, 
это наш базис, а они где-то там на втором плане.

Этот законопроект позволит как раз такие профессии вытянуть 
на первый план: писатели, художники, деятели культуры в широком 
смысле слова. Я не вижу ничего плохого, и фракция ЛДПР, безусловно, 
поддержит этот законопроект, потому что он направлен на наше с вами 
будущее, на образование, на проявление интереса нашей молодежи 
к современным профессиям. Мы голосуем «за».

29.11.2023

Мусатов И. М. Вопрос о государственном докладе о состоянии 
культуры в Российской Федерации и о ходе реализации государственной 
культурной политики Российской Федерации очень важен.

Действующее законодательство детально регламентирует порядок 
приватизации находящихся в неудовлетворительном состоянии 
объектов культурного наследия.

Договоры купли-продажи таких объектов в силу прямого указания 
закона содержат защитные положения, сроки реализации работ 
по сохранению объекта. Нарушение данной нормы является основанием 
для прекращения договорных отношений.

При этом при продаже выявленных объектов культурного наследия, 
находящихся в неудовлетворительном техническом состоянии, установ-
ление в договоре таких положений действующим законом не предусмо-
трено.

Из-за этого объекты культурного наследия, приватизированные 
на торгах, зачастую становятся жертвой частой смены собственника, 
а мероприятия, направленные на их сохранение, просто не реализу-
ются. Обеспечить единоразовое включение всех выявленных объектов 
культурного наследия в реестр невозможно, необходимо проведение 
государственно-исторической и культурной экспертизы, что затратно 
с точки зрения как бюджета, так и сроков.

На наш взгляд, контроль за использованием договорных условий 
мог бы стать наиболее действенным механизмом, направленным 
на обеспечение сохранности выявленных объектов культурного 
наследия.

15.12.2023

Слуцкий Л. Э. Провожая уходящий год, а вместе с ним и два семе-
стра работы Государственной Думы, мы проходим экватор, серединную 
линию в работе Государственной Думы восьмого созыва. Очень многие 
законодательные предложения ЛДПР стали федеральными законами. 
Мы перестраиваем свою работу, у нас очень конструктивный и эффек-
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тивный диалог с правительством, хотя постоянно спорим, мы – оппози-
ционная партия.

ЛДПР сегодня доказала свою жизнеспособность, стала одной 
из самых надежных политических партий в стране. Мы вместе с партией 
парламентского большинства – две политические силы, которые нахо-
дятся в тренде роста, а не падения. И это огромная работа, это очень 
серьезный результат взаимодействия с людьми и внесения тех законо-
дательных предложений, которые действительно актуальны для сегод-
няшней России.

Мы сегодня активно вводим новые форматы в свою работу. Завтра 
проведем очередной Всероссийский приём граждан депутатами ЛДПР 
всех уровней, что позволит нам ещё ближе подойти к людям, испол-
нить один из главных заветов великого Жириновского о том, что ЛДПР 
должна доходить до каждого человека и до каждой семьи. У нас 
на очереди проекты, которые уже начали реализовываться: «ЛДПР. 
ЖКХ», «ЛДПР. Школа», «ЛДПР. Семья», «ЛДПР. Здоровье» и многие 
другие.

Мы действительно ввели в общероссийскую практику то, 
о чём давно говорили, – палаты депутатов ЛДПР. И это в разы подняло 
эффективность работы фракций ЛДПР в законодательных органах 
разного уровня.

И конечно, всё, что сегодня нами вносится, – это не наши идеи, 
это идеи тех людей, которые вместе с нами работают над тем, чтобы 
сейчас, в период, который можно с полным основанием считать главным 
моментом истины в новейшей истории России, людям жилось каче-
ственно лучше.

Мы предложили поднять МРОТ до 30 тыс. рублей, поднять 
до уровня действующего МРОТ студенческие стипендии. Мы пред-
ложили, решая важнейшую задачу демографического развития, чтобы 
страна в обозримом будущем снова стала страной многодетных семей, 
создать для деток в возрасте от полутора месяцев до трех лет ясельные 
группы, которых сейчас крайне мало, чтобы молодые мамы совмещали 
профессиональную карьеру и материнство.

Мы призвали пересмотреть пенсии работающих пенсионеров, 
это учителя, это врачи на селе, от которых многое зависит в вопросах 
развития нашего села. Мы поддержали инициативу Председателя 
Государственной Думы о том, что сейчас необходимо прилагать самые 
серьезные усилия, чтобы молодежь оставалась на селе. Нужно прово-
дить районирование, нужно пересматривать размер ставки ипотечного 
кредитования, чтобы люди строили жилье, не уезжали в мегаполисы, 
чтобы не дать опустошить наше село, – это задача цивилизационной 
важности, равно как и демографическая задача, конечно, задача приум-
ножения нашего населения.

И мы над этими вопросами вместе с нашими избирателями активно 
работаем. Много других законодательных предложений поддержаны 
в ходе весенней и осенней сессий Государственной Думы и, повторю, 
стали федеральными законами.
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Нам надо понимать: сегодня действительно тот момент истины, 
когда от нас, от нашей работы с людьми зависит решение фунда-
ментальных вопросов для страны, поэтому не надо ругать бюджет, 
это максимум, что можно сделать в условиях, когда мы снова живем 
по формуле: «Всё для фронта! Всё для победы!».

Сегодня нужно находить нестандартные и нелинейные решения 
тех вопросов, которые волнуют людей. Это получается. Получилось 
и движение, предложенное мною, «Плечом к плечу», и эффективность 
нашей работы в нынешнем году серьезно возросла. Государственная 
Дума стала качественно популярнее в обществе.

Нам верят, нас слышат, с нами соглашаются по самым ключевым 
вопросам развития современной России, с нами готовы идти вперед!

Разумеется, сейчас многое зависит от того, что будет на полях 
СВО. Конечно, победа будет за нами, победа скорая, и мы делаем всё 
возможное, чтобы её приблизить. Мы взяли под крыло движения 
«Швейбаты», «Шьём для наших», мы помогаем конкретным войсковым 
частям, добровольческим батальонам, бригадам – мы это не выпячи-
ваем, мы не называем конкретные цифры, но эти цифры весьма и весьма 
серьезные.

Сегодня нужно делать для фронта и для победы всё возможное 
и невозможное, и нам удается консолидироваться в целях решения 
этих важнейших задач, направленных на поддержку тех, кто сегодня 
защищает нас на передовой. Недаром столько заявлений на передовой 
с просьбой принять в члены ЛДПР. Это огромная честь, но и не меньшая 
ответственность для всех нас.

Сегодня, дорогие коллеги, мы находимся на этапе, когда парла-
ментская дипломатия снова в добавление к дипломатии официальной 
стала решать эффективные задачи становления системы мировой поли-
тики и международных отношений, где Россия играет роль форварда 
движения в сторону от однополярного миропорядка, который двигает 
цивилизацию к третьей мировой войне.

Только мирная, стабильная и безопасная мировая архитектура 
на планете с единым и неделимым пространством безопасности, 
о чём много раз говорил с этой трибуны Владимир Вольфович Жири-
новский, способна сохранить на планете устойчивый мир. Сегодня мы 
провели результативные конференции с представителями Африки 
и Латинской Америки на площадке Государственной Думы.

Впереди возобновление формата международного форума «Развитие 
парламентаризма», который уже сейчас является одним из самых широ-
коохватных парламентских форумов на планете. Мы проведем в начале 
года и наше традиционное совещание спикеров парламентов России, 
Турции, Ирана, Пакистана и Китая по противодействию международ-
ному терроризму и развитию сотрудничества между регионами. Мы 
стремительно наращиваем сотрудничество с Китайской Народной 
Республикой, с регионом Персидского залива, с теми государствами, 
от которых действительно зависит безопасность на огромном Евразий-
ском континенте. Впереди у нас ещё ряд международных проектов.



И, надо отметить, сегодня нас уже начали слышать. Обращения 
Государственной Думы к парламентам мира вызвали отклики – это было 
сложно себе представить раньше – в Венгрии, в Словакии, в Нидер-
ландах. Эти страны сломали консенсус в Европейском союзе по поводу 
выделения помощи Украине, Европа начинает прозревать, и мы еще раз 
убедились, что XXI столетие будет столетием парламентской дипло-
матии.

Уже сегодня Государственная Дума и здесь играет роль форварда 
в ключевых вопросах, которые действительно важны для роли России 
как центра притяжения. К России и к Президенту России притягива-
ются страны Азии, Африки, Латинской Америки и многие страны Евра-
зийского континента, которые действительно против однополярного 
миропорядка, основанного на крови. В Вашингтоне на основе не норм 
международного права и законов, а некоторых «правил» решаются 
вопросы, как жить дальше какой стране, и реализуются совершенно 
недопустимые инициативы стирания отдельных неугодных Вашингтону 
режимов и их лидеров с лица Земли, как было с бывшей Югославией, 
с Ираком, с Ливией. И только в Сирии из-за вмешательства России 
события не пошли по тому же деструктивному сценарию.

Сегодня действительно время быть плечом к плечу. С нового года 
Россия вступает в председательство в самом масштабном интеграци-
онном блоке на планете – БРИКС. Мы вплотную подошли к созданию 
полнокровного парламентского измерения БРИКС. У нас здесь готов 
ряд инициатив, о чём мы с президентом переговорим сегодня.

Дорогие коллеги, благодарю всех за реальное сотрудничество 
плечом к плечу во имя победы, во имя нашего будущего!

(Аплодисменты.)
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